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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Provoca corrupción desorden urbano 
Por corruptelas, los responsables de más de cuatro mil viviendas, comercios y desarrollos 
inmobiliarios en la ciudad, hicieron obras sin licencia de construcción, estimo el director 
de la secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública en la materia, Juan Carlos Olmedo 
Molina, al anunciar el programa ―Obras en Orden‖, para regularización de las 

propiedades. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Habrá fracturas en el PAN 

El precandidato del Partido Acción Nacional (PAN) al Senado de la República, Javier 
Lozano Alarcón, calificó de "natural" los pleitos que hay dentro de su partido, 
principalmente entre los aspirantes a la Presidencia de la República aunque reconoció que 
si les ocasionará "fracturas" y muchos militantes quedarán con heridas profundas que 
después del proceso interno exigirán una operación cicatriz. (Heraldo) 

   

 

 

Puebla es más transparente 

Con la presencia del gobernador Rafael Moreno Valle se retiró la piedra de la 
transparencia que la asociación Actívate por Puebla colocó afuera del Congreso local 
desde el 6 de abril de 2011. El ejecutivo del estado entregó una iniciativa al presidente de 
la Junta de Gobierno y Coordinación Política, José Luis Márquez Martínez, una iniciativa 
para eliminar los candados en los artículos 73y 76 en la ley de ingresos. (Síntesis) 

  

 

 

Elección panista se vuelve un cochinero 
Los dimes y diretes entre panistas poblanos no cesan. Los grupos del blanquiazul 
convirtieron en ―un cochinero‖ la elección del próximo domingo. El equipo de campaña de 

Josefina Vázquez Mota en Puebla, pidió que se investigue la presunta compra de votos 
con miras a la elección interna para designar al candidato a la Presidencia de la República 
el próximo 5 de febrero. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

¡Árbitro vendido ¡NO SE VA! 
Leonor Popócatl Gutiérrez se aferró a sus cargos en el Ayuntamiento y en el Consejo 
Estatal del PAN, pues advirtió que no renunciará a la presidencia de la Comisión Estatal 

de Elecciones del PAN ni a la Secretaría Particular de la alcaldía poblana, pese a la clara 
duplicidad en la que incurre y a los señalamientos de su evidente parcialidad a favor de la 
aspirante presidencial Josefina Vázquez Mota. La riverista dijo que la Comisión Nacional 
de Elecciones es la única que puede pedirle la salida del cargo. (Cambio) 

  

 

 

Hay 4 mil obras sin licencias de construcción 

Aproximadamente 85 por ciento de las 5 mil obras particulares que se han realizado en 
Puebla durante el último lustro, son irregulares, informó el director de Desarrollo Urbano 
capitalino, Juan Carlos Olmedo Molina. (Milenio) 

  

 

 

Inició Contraloría investigaciones sobre denuncias por apoyo ilegal a Cordero 
La Secretaría de la Contraloría (SC), inició las indagatorias sobre la queja que 

interpusieron militantes del Partido Acción Nacional (PAN) que apoyan a Josefina Vázquez 
Mota en el proceso interno para elegir candidato a la presidencia de la República y 
quienes aseguran que funcionarios de la administración encabezada por su 
correligionario, Rafael Moreno Valle Rosas, apoyan con recursos públicos a otro aspirante, 
Ernesto Cordero Arroyo. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Buscan comprar más de tres mil votos para Ernesto Cordero en Puebla 
Un mínimo de tres mil 146 votos son los que busca Ernesto Cordero Arroyo en la ciudad 
de Puebla para la primera vuelta de la elección del candidato panista a la presidencia de 
México, según la estrategia que formuló su equipo de precampaña y que garantiza un 
pago económico por cada sufragio a favor del ex secretario de Hacienda. (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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Puebla tiene la cuarta mejor Ley de Transparencia 
El Gobernador Rafael Moreno Valle reconoció que con el apoyo de la sociedad y el 
Congreso,  Puebla cuenta con la 4ª mejor Ley de Transparencia. El Jefe del Ejecutivo 
entregó al Congreso una nueva iniciativa de reformas a los artículos 73 y 76 de Ley de 
ingresos para reducir de 80 a 20 pesos el costo de copias certificadas. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Confirma Contraloría denuncias contra funcionarios estatales 
La Contralora estatal, Patricia Leal Islas, confirmó que ante su instancia ha llegado una 
denuncia contra un funcionario morenovallista por utilizar los recursos públicos en favor 

de  Ernesto Cordero. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Marín habría negociado impunidad con Calderón   
Según empleados del marinismo, presuntamente acordó con el presidente impunidad y la 
libertad de su hijo, que fue detenido en Acapulco, a cambio de traicionar a su partido 

(Imagen Poblana) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Vázquez Mota condena reparto de despensas a favor de Cordero   
Tras difundirse que el equipo de campaña de Ernesto Cordero en Puebla están regalando 
despensas con el fin de allegarle votos en la elección interna del próximo 5 de febrero en 
la que los panistas habrán de elegir candidato a la presidencia de México, los seguidores 
de Josefina Vázquez Mota condenaron el intento de comprar conciencias. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 

 
 

 

Dan no a fusión 

La Comisión Federal de Competencia rechazó la fusión Televisa-Iusacell, informaron ayer 
ambas empresas por separado. (Reforma) 

  
 

 
Confirman el revés a Iusacell y Televisa 
La Comisión Federal de Competencia (CFC) notificó ayer a Iusacell y Televisa el rechazo a 
su solicitud de alianza, fallo adelantado por este diario la semana pasada. Ambas 

empresas dieron a conocer que recibieron la resolución oficial y que interpondrán 
recursos legales con el objetivo de intentar revertir la decisión del órgano regulador. (El 
Universal) 

 
 

 

 

Peña: firme, la candidatura de Cavazos Lerma 
El aspirante presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, informó que viajará hoy al estado 

de Tamaulipas para apoyar a la estructura del partido y a sumarse y solidarizarse con 
Manuel Cavazos Lerma, precandidato del tricolor al Senado por esa entidad. (Milenio)  

  
 

 

Televisa-Iusacell impugnarán el rechazo a su alianza 
Las empresas sostienen que el organismo regulador impide la competencia. Empleados 
de la telefónica obstaculizan la notificación del fallo de la comisión. (La Jornada) 

  

 

 

CFC dice no a fusión de Televisa y Iusacell 
La Comisión Federal de Competencia (CFC) negó a Televisa la solicitud de compra de 
50% de acciones de Grupo Iusacell. Televisa confirmó que la CFC no autorizó la 
conversión de su deuda en Iusacell a capital. (El Economista) 

  
 

 

La CFC rechazó fusión de Televisa y Iusacell 
Luego de que la Comisión Federal de Competencia (CFC) notificó oficialmente el rechazo 
de la compra del grupo Televisa del 50% de la compañía Iusacell, que está en Concurso 

Mercantil, ambas empresas solicitarán un recurso de reconsideración, por señalar que la 

decisión se basó en suposiciones y presunciones hipotéticas. (Crónica) 
  

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21552:contraloría-turnó-40-investigaciones-contra-marinistas-a-la-pgj&Itemid=126
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Gobierno pagó estudio: OCDE 
El organismo internacional aseguró que el estudio ―se realizó a petición del gobierno 
mexicano‖ y que su costo fue pagado por el país. También afirmó que ―mantiene en su 
integridad las posiciones expresadas en el reporte‖ sobre la falta de competencia en el 

sector. (Excélsior) 
 

 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

   Apela Lozano a conciencia de Popocatl. 

El precandidato del PAN al Senado, Javier Lozano Alarcón, consideró que por conciencia propia Leonor Popócatl 
Gutiérrez, debe dejar el cargo de la presidencia de la Comisió0n Estatal de Elecciones del blanquiazul o renunciar 
a la Secretaría particular del alcalde Eduardo Rivera Pérez, pues consideró que podría incurrir en un conflicto de 
intereses. Javier Lozano consideró que puede calificarse como grave el hecho de que Popócatl Gutiérrez forme 
parte de la administración municipal que encabeza Eduardo Rivera, toda vez que el alcalde apoya el proyecto de 
Josefina Vázquez Mota, aunque reconoció que dependerá de su actuar. (Cirilo Calderón) 

 

 

 
 

SINTESIS 

 Popócatl no renunciará a la Comisión de Elecciones del PAN  

La panista Leonor Popócatl afirmó que no dejará su cargo como presidenta de la Comisión de elecciones del PAN, 
pese a que también se desempeña como secretaria particular del Alcalde  Eduardo Rivera Pérez. En entrevista, 
dejo en claro que su función política no interfiere su trabajo como funcionaria del Ayuntamiento capitalino, puesto 
que en sus ratos libres se pone la camiseta de funcionaria electoral del PAN. ―Esto muy bien, estamos cumpliendo 
con las encomiendas que tenemos desde hace ya un buen de tiempo en el partido porque no afecta y no estamos 
haciendo proselitismo en la administración municipal‖, apuntó. (Irene Díaz)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4578-popocatl-no-renunciara-a-la-comision-de-elecciones-

del-pan- 
 
 
SINTESIS 

 Inician registro al programa “70 y Más”  
Con el arranque del Programa ―70 y MAS‖ Puebla  como estado podría obtener el 8.3 por cientos, de los 18 mil 
millones de pesos que tiene destinado la federación a nivel nacional para este programa. A partir de este primero 
de febrero  las personas de la tercera edad que habitan en Puebla capital y que no tienen ningún tipo de pensión 
pública podrán inscribirse para ser beneficiados con litros de leche a precio muy bajo de 4.50 pesos el litro, con 

seguridad social (IMSS o ISSSTE), y con mil pesos bimestrales, recursos que entregará el gobierno federal. La 
delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), apertura su ventanilla para la afiliación de las personas 
de la tercera edad al Programa ―70 y MAS‖. (Irene Díaz)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 
 
SINTESIS 

 Ayuntamiento regularizará obras, sin multas  
Del primero de febrero al 30 de marzo el Ayuntamiento atenderá a los particulares que realizaron obra en los 
últimos cinco años en su negocio, industria o casa-habitación a que se regularicen voluntariamente sin multas ni 

sanciones; pues en caso contrario se les aplicará una multa superior a los 10 salarios mínimos por metro 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4578-popocatl-no-renunciara-a-la-comision-de-elecciones-del-pan-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4578-popocatl-no-renunciara-a-la-comision-de-elecciones-del-pan-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
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cuadrado. En rueda de prensa, el director de Desarrollo Urbano, Juan Carlos Olmedo, comentó que en la capital 
existen poco más de 5 mil obras privadas, de estás el 85 por ciento no están regularizadas, es decir, que no 
cuentan con permiso de construcción o modificación en su inmueble. Sin embargo, acotó que de estas obras que 
no regularizadas sólo han aplicado sanciones económicas a 500 obras y además las han clausurado por la misma 
razón. (Irene Díaz)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 
 

CAMBIO 

 Ayuntamiento limitará a partidos políticos  
El Cabildo poblano pretende prohibir a los partidos políticos colocar su propaganda en el mobiliario de su 
propiedad, anunció la regidora del PAN y presidenta de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente, Verónica 

Mastretta Guzmán. Indicó que la propuesta abarca un convenio con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y 
con Teléfonos de México (Telmex) para que sus postes tampoco puedan ser utilizados con fines publicitarios. ―Es 
decirles a los partidos políticos ‗hagamos una campaña política limpia, no se metan con nuestro mobiliario 
urbano‘, podrán hacerlo bajo reglas‖, indicó la regidora, al enfatizar que la medida busca tener una ciudad limpia 
durante el proceso electoral. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-020212-luz-ayuntamiento-limitar-a-partidos-

pol-ticos.php 
 

CAMBIO 

 Comercios y construcciones incumplen con reglamento  
El gobierno capitalino anunció dos programas para ordenar al menos 5 mil obras privadas de la capital y para 
garantizar que todos los establecimientos comerciales de bajo impacto cuenten con las medidas básicas de 
seguridad, pues en lo que va del año alrededor de 16 comercios han cerrado por ser inseguros. A la par estas 
medidas ayudarán a que lleguen más recursos a las arcas municipales. El director de Desarrollo Urbano, Juan 
Carlos Olmedo Medina, anunció la puesta en marcha del programa Obras en Orden. El objetivo es que todas las 

obras irregulares de la ciudad obtengan las licencias correspondientes y para hacer más atractivo el trámite se 
aplicará el concepto de cero multas. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-020212-luz-comercios-y-construcciones-
incumplen-con-reglamento.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Popócatl: "No renunciaré"; la elección del domingó se realizará sin contratiempos 
La presidente de la Comisión Estatal de Elecciones del PAN, Leonor Popócatl Gutiérrez, rechazó renunciar a esta 

posición tras los señalamientos en su contra de apoyar a la precandidata presidencial Josefina Vázquez Mota. La 
también secretaria particular del alcalde de Puebla, Eduado Rivera Pérez, expuso que las criticas a su gestión al 
frente de esta comisión sólo son parte de la ―efervescencia‖ política desatadas por la elección del candidato 
panista a la presidencia del país. (Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/popocatl-no-renunciare-la-eleccion-del-domingo-se-
realizara-sin-contratiempos_id_2858.html  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Demanda la ex alcalde de Puebla al Congreso "despolitizar" la revisión de su cuenta pública  

Blanca Alcalá Ruiz, quien se perfila a encabezar la fórmula al Senado que impulsará el PRI en esta elección 
federal, solicitó al Congreso ―despolitizar‖ la revisión de la cuenta pública 2010 del ayuntamiento de Puebla, 
correspondiente a su último año de administración como presidente municipal. La ex edil realizó el llamado al ser 

cuestionada sobre el bloque que formaron en su contra diputados locales del tricolor cercanos a su adversario 
político, Javier López Zavala, quienes le exigieron subsanar las observaciones que realizó a su cuenta el Órgano 
de Fiscalización Superior (OFS), antes de continuar con sus aspiraciones políticas.  (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/demanda-la-ex-alcalde-de-puebla-al-congreso-

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-020212-luz-ayuntamiento-limitar-a-partidos-pol-ticos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-020212-luz-ayuntamiento-limitar-a-partidos-pol-ticos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-020212-luz-comercios-y-construcciones-incumplen-con-reglamento.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-020212-luz-comercios-y-construcciones-incumplen-con-reglamento.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/popocatl-no-renunciare-la-eleccion-del-domingo-se-realizara-sin-contratiempos_id_2858.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/popocatl-no-renunciare-la-eleccion-del-domingo-se-realizara-sin-contratiempos_id_2858.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/demanda-la-ex-alcalde-de-puebla-al-congreso-despolitizar-la-revision-de-su-cuenta-publica_id_2861.html
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despolitizar-la-revision-de-su-cuenta-publica_id_2861.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Urge Bartlett Díaz a recuperar el rumbo del país, ahora en manos de la derecha 

Durante su gira por la Sierra Norte de Puebla, el precandidato al Senado de la República por el Movimiento 
Progresista de México, Manuel Bartlett Díaz, aseguró que es momento de poner un alto a la manipulación que 
ejercen los grupos de poder, con la intención de recuperar el rumbo del país, que ahora está en manos de la 
derecha. El ex gobernador de Puebla explicó que existe una camarilla que representa los intereses ajenos a 
México que manejan tanto al Partido Revolucionario Institucional (PRI) como al Partido Acción Nacional (PAN), los 

cuales están anclados en la teoría del neoliberalismo y de la globalización, que está en contra de la política 

nacional. (Arturo Alfaro)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/urge-bartlett-diaz-a-recuperar-el-rumbo-del-pais-ahora-
en-manos-de-la-derecha_id_2862.html  
 

 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento de Puebla busca patrocinadores para construir puentes peatonales  
El ayuntamiento de Puebla tiene establecidos 13 puntos para la construcción de puentes peatonales en la ciudad, 
entre los que destacan el Bulevar Norte y Avenida Las Torres. De acuerdo con Gilberto Loya, director de la Policía 
Municipal, la selección de los puntos no corresponde directamente el número de accidentes que hay en estas 

zonas, sino al riesgo que tienen los transeúntes por el gran aforo vehicular de las vialidades. Para la construcción 
de estos puentes, la comuna buscará aplicar un esquema de patrocinios, de tal manera que empresas o 

instituciones privadas que requieran espacios publicitarios paguen por la construcción de estos pasos peatonales 
con la facilidad de poner sus anuncios en los mismos, informó el secretario de Medio Ambiente y Servicios 
Públicos, Alejandro Fabre Bandini. (Shanik David)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21956:ayuntamiento-de-puebla-
busca-patrocinadores-para-construir-puentes-peatonales&Itemid=125 
 

PUEBLA ONLINE 

 85% de las obras en la capital de Puebla no tienen licencias de construcción  
Cerca del 85 por ciento de las obras de particulares que se realizan en la ciudad de Puebla no cuentan con los 

permisos de construcciones que emite el ayuntamiento de Puebla, informó el director de Desarrollo Urbano de la 
comuna, Juan Carlos Olmedo Molina. El hecho de que estas obras no estén regularizadas ante el ayuntamiento, 

podría significar que no cuentan con directores responsables de obra ni con las medidas de seguridad adecuadas, 
por lo que podrían representar un riesgo para la población. Olmedo Molina señaló que las obras que se 
encuentran en estas condiciones tienden a ser casas habitación, locales comerciales, industriales o de servicio. 
Añadió que durante 2011 se realizaron 500 clausuras de obras que no contaban con la autorización del 

ayuntamiento, sin embargo aceptó que el número es mínimo en relación al total de construcciones irregulares que 
están en proceso en la capital. (Shanik David)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21954:85-de-las-obras-en-la-
capital-de-puebla-no-tienen-licencias-de-construcción&Itemid=125 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

   Apela Lozano a conciencia de Popocatl. 
El precandidato del PAN al Senado, Javier Lozano Alarcón, consideró que por conciencia propia Leonor Popócatl 
Gutiérrez, debe dejar el cargo de la presidencia de la Comisió0n Estatal de Elecciones del blanquiazul o renunciar 

a la Secretaría particular del alcalde Eduardo Rivera Pérez, pues consideró que podría incurrir en un conflicto de 
intereses. Javier Lozano consideró que puede calificarse como grave el hecho de que Popócatl Gutiérrez forme 
parte de la administración municipal que encabeza Eduardo Rivera, toda vez que el alcalde apoya el proyecto de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/demanda-la-ex-alcalde-de-puebla-al-congreso-despolitizar-la-revision-de-su-cuenta-publica_id_2861.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/urge-bartlett-diaz-a-recuperar-el-rumbo-del-pais-ahora-en-manos-de-la-derecha_id_2862.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/urge-bartlett-diaz-a-recuperar-el-rumbo-del-pais-ahora-en-manos-de-la-derecha_id_2862.html
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21956:ayuntamiento-de-puebla-busca-patrocinadores-para-construir-puentes-peatonales&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21956:ayuntamiento-de-puebla-busca-patrocinadores-para-construir-puentes-peatonales&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21954:85-de-las-obras-en-la-capital-de-puebla-no-tienen-licencias-de-construcción&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21954:85-de-las-obras-en-la-capital-de-puebla-no-tienen-licencias-de-construcción&Itemid=125
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Josefina Vázquez Mota, aunque reconoció que dependerá de su actuar. (Cirilo Calderón) 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Investiga Contraloría denuncia de panistas. 
La secretaría de la Contraloría estatal Irma Patricia Leal Islas, confirmó la queja que interpuso el coordinador de 
la precampaña de la precandidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, en Puebla, Marcos Castro Martínez 
ante esa instancia por el presunto desvío de recursos públicos para favorecer a Ernesto Cordero Arrollo, sin 

embargo, dijo que existe un plazo para resolver la denuncia. En tanto dijo que la secretaría a su cargo iniciará 
una investigación para determinar responsabilidades por la denuncia que interpuso el panista, en la cual se señala 

a un solo funcionario estatal como presunto responsable de la utilización de recursos públicos. (Cirilo Calderón)  

 

 
 

MILENIO  

 Bulevar Antuñano y calzada Zaragoza, fuera de Mil Calles 
Las pavimentaciones con concreto hidráulico del bulevar Esteban de Antuñano y la calzada Ignacio Zaragoza, no 
formarán parte del Programa 1000 Calles, aunque se encuentran consideradas en el informe de avance del 

mismo. El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública municipal (Seduopm), José Felipe Velázquez Gutiérrez, 
argumentó que no se contarán porque el resto de las obras ejecutadas son suficientes para alcanzar la meta 
prometida durante la campaña. Durante una entrevista con Milenio Diario, recordó que los dos proyectos se 
encuentran en proceso de ejecución y sostuvo que ninguno quedará listo antes del primer informe de labores del 
alcalde, Eduardo Rivera Pérez. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9105605   

 

 
 

E-CONSULTA 

 Incumplen con pago de locales 60 locatarios del mercado de Sabores 
A casi un año de la apertura del mercado de Sabores, sólo cuatro comerciantes de los 64 que se encuentran 
instalados al interior del inmueble han realizados sus pagos por los locales que ocupan, y pese a ello el 
administrador Miguel Ayón Villegas informó que en los próximos días saldrá la convocatoria para ofertar 25 

espacios más. Ayón Villegas mencionó que tiene el registro de que 60 locatarios no han realizado ningún pago y 
algunos han dejado de asistir sin haberlo informado, posiblemente para evitar el pago. (Jesse Brena)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26738:incumplen-con-pago-de-locales-
60-locatarios-del-mercado-de-sabores&Itemid=332  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Invitan a Fernández Noroña a „no hacer el ridículo‟ en Puebla 
El diputado federal, Gerardo Fernández Noroña clausuró este miércoles simbólicamente el Palacio Municipal de 
Puebla, en apoyo a los comerciantes de naturaleza muerta del Jardín de Analco –recientemente retirados— que 
estarían en huelga de hambre en reclamo de espacios. No obstante, el Ayuntamiento de Puebla respondió que el 
legislador fue engañado y enfatizó que la comuna  actúa conforme a la ley. A decir del legislador del Partido del 
Trabajo, las denominadas mujeres indígenas tienen derecho a vender sus productos en el tianguis que cada fin de 
semana se instala en el parque en cuestión y amagó que si la comuna no les resuelve inmediatamente tomará 

otras medidas como una manifestación, además de llevar el tema a la Cámara de Diputados. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/vengo_a_ganarme_la_confianza_de_los_poblanos_bartlett  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

http://impreso.milenio.com/node/9105605
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26738:incumplen-con-pago-de-locales-60-locatarios-del-mercado-de-sabores&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26738:incumplen-con-pago-de-locales-60-locatarios-del-mercado-de-sabores&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/vengo_a_ganarme_la_confianza_de_los_poblanos_bartlett
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 Avanza un 10% la construcción del metrobús. 
 Capturaron a 2 falsos payasitos por lesiones. 
 Fernández Noroña clausura simbólicamente el Palacio Municipal en apoyo a vendedoras de artesanías de 

naturaleza muerta. 

 Hoy presentan la currícula de la Academia de Policía en el Salón de Gobernadores. 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Ayer una mujer fue arrollada por una unidad del trasporte público, fue la unidad 21 de la ruta CU.   

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia indico que actualmente solo el 31% de la 

victimas presentan su denuncia. 
 65 cámaras de video vigilancia fueron instaladas en el mercado de Sabores con el propósito la vigilancia y 

brindar mayor confianza a turistas que acudan a este centro de comida típica. 

 La secretaria de Desarrollo Urbano del Ayuntamiento de Puebla  dio a conocer el programa Obras en orden 
que tienen como propósito regularizar obras particulares ya que en la capital hay 5 mil construcciones que 
carecen de permisos. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Ayer hubo una revisión de Protección Civil en el Palacio Municipal con el fin de determinar que se 
encuentra en buen estado.  

 Revisión de las obras por parte del Ayuntamiento para que todas las personas tramiten sus permisos ante 
las autoridades y construyan sin problemas. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Javier Lozano Alarcón se suma a los madrazos en el PAN y pide la renuncia de  Leonor Popócatl, la propia   

Leonor Popócatl, dice que no renunciara  por que es una facultad de Comisión Nacional de elecciones de su 
partido  que pida su renuncia.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 70 elementos de la policía municipal han sido de bajas por reprobar las pruebas de confianza, así lo dio a 

conocer el titular  de la Secretaria de Seguridad Publica y Transito Municipal Amadeo Lara Terrón quien 
preciso que hasta ahora ya son 900 las pruebas aplicadas.  

 El Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia presento el día de ayer el programa Ministerio Publico virtual 
con el objetivo de que las victimas que ni denuncia los delitos lo hagan sin restricciones, así lo señalo el 
presidente  del organismo quien refirió a unos días de estar funcionando ya sean presentado tres pre 
denuncias.  

 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Usted sabia que a pesar de que la ley prohíbe la entrada a menores de edad a moteles no existe un 
reglamento que obligue a los propietarios a pedir una identificación.  

 Trágico desenlace tuvo una mujer  que termino bajo las ruedas de un camión otra ves el transporte 
publico es el responsable. 

 Las preinscripciones en el Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec ya se cerraron algunos padres de 

familia acusan de corrupción a la institución.  
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Una mujer muere por un accidente por un transporte de CU, gente lo detiene al chofer metros adelante, al 
parecer se quería dar a la fuga.  

 Otro accidente en el periférico, un automóvil se va a un voladero, hubo lesionados.  
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Judicializan pugna por Senado en el PRI. 
Fernando Morales Martínez y Alejandro Armenta Mier cumplieron su amago y judicial izaron la contienda del PRI 
poblano para elegir a los candidatos al Senado, luego de varios días de que la Comisión Nacional de Procesos 
Internos mantuvo trabado el resolutivo sobre los dictámenes de solicitud de registro de los aspirantes. Ayer 

interpusieron un juicio para la protección de sus derechos políticos ante la Comisión Nacional de Procesos Internos 
del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, por considerar que dicho órgano interno viola sus registros para poder 
realizar precampaña. (Cirilo Calderón) 
 
 

El SOL DE PUEBLA 

 Llama Cordero al PAN investigar distribución de despensas en Puebla 
El precandidato a la presidencia de la República por el PAN, Ernesto Cordero Arroyo, retó a las autoridades de su 
instituto político a investigar la distribución de despensas en la ciudad de Puebla, para supuestamente favorecerlo 
con miras a la consulta del domingo próximo en que el PAN elegirá a su abanderado presidencial. En una breve 
rueda de prensa y luego de reportarse la entrega de despensas en la Angelópolis para favorecerlo, el exsecretario 

de Hacienda se pronunció porque se efectúen las pesquisas que sean necesarias para resolver el caso. (Gerardo 
Santillán)  
 

 

 
 

EL HERALDO 

 Acusan a De la Rosa y Cotoñeto de saquear arcas del PRD 
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Miguel Ángel de la Rosa, y su secretario de 
Finanzas, el diputado del mismo partido, Eric Cotoñeto Carmona, están expidiendo cheques endosados con firmas 
apócrifas para sacar dinero del arca perredista de Puebla por lo cual serán denunciados ante la Procuraduría 
General de la República (PGR) al tratarse de recursos federales. Así lo dio a conocer el coordinador de prensa del 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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partido del sol azteca, Jorge Méndez Spínola, miembro de Izquierda Democrática Nacional (IDN) del PRD, quien 
dio copia de un cheque por la cantidad de 30 mil pesos en donde aparece su nombre y en la parte trasera que lo 
endoso aunque su firma fue falsificada. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41887:acusan-a-de-la-
rosa-y-cotoeto-de-saquear-arcas-del-prd&catid=53:portada  
 

 

EL HERALDO 

 Contralora ofrece investigar desvío de recursos pro Cordero 

A la secretaria de la Contraloría, Patricia Leal Islas no le mereció mayor opinión o comentario la denuncia por 
presunto desvío de recursos del gobierno estatal hacia la campaña del precandidato del Partido Acción Nacional 
(PAN), Ernesto Cordero Arroyo, por lo que sólo se limitó a indicar que se realizarán las investigaciones 
pertinentes.  La funcionaria que acudió a un evento que encabezó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas frente 

al Congreso del estado, declaró en breve entrevista que se realizarán las investigaciones correspondientes y, si se 
encuentran elementos probatorios, se sancionara a él o los responsables. (Patricia Gutiérrez Rodríguez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41887:acusan-a-de-la-
rosa-y-cotoeto-de-saquear-arcas-del-prd&catid=53:portada  
 

 

EL HERALDO 

 Se oponen a reformas al 24 constitucional  
Al menos mil personas se manifestaron sobre la avenida Reforma y el zócalo de la capital poblana para protestar 

por las reformas recientemente aprobadas al Artículo 24 de la Constitución Política de los Estados Unidos 

Mexicanos. Aluden que la permisión de ministros de culto en los cargos públicos va en detrimento de la soberanía 
nacional. Debido a que las reformas aún deben ser ratificadas por el Senado de la República, el grupo denominado 
Movimiento Juárez Laico entregó un paquete de al menos 50 mil firmas a los representantes de Puebla en la 
Cámara Alta del Congreso de la Unión, con la finalidad de que rechacen la determinación legislativa. (Jorge Pérez 
Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41855:se-oponen-a-
reformas-al-24-constitucional&catid=55:ciudad&Itemid=120 
 

 
 
 

SINTESIS 

 Notorio el avance en materia de transparencia: Miranda López   
La corresponsabilidad entre los actores políticos y sociales en materia de transparencia ha sido notoria y dio como 
resultado que la Ley en la materia sea la cuarta mejor del país, resaltó el rector de la Universidad Popular 

Autónoma de Puebla (Upaep), Alfredo Miranda López. Aseguró que la actitud de todos ha sido muy favorable y 
que se hagan correcciones del trabajo, como que el gobernador, Rafael Moreno Valle, haya entregado en público 
la propuesta para la modificación de la Ley de Ingresos, ―esa actitud del gobernador de que sobre la marcha haga 
propuesta, que en público entregara la propuesta acerca de uno de los temas que no nos permiten, está en 
primer lugar –en materia de leyes de transparencia. (Leticia Gutiérrez)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/4581-notorio-el-avance-en-materia-de-
transparencia-miranda-lopez-  
 
 

SINTESIS 

 Anuncian Congreso Nacional de Educación Tehuacán 2012 

Los días 16, 17 y 18 del presente mes, en el auditorio del Hotel Casa Cantarranas, se llevará a cabo el Primer 
Congreso Nacional de Educación Tehuacán 2012, intitulado: ―Rumbos Educativos en el Siglo XXI‖. El evento 
incluye cinco conferencias magistrales, dos mesas redondas, talleres, exposición de experiencias educativas y 
plenaria de acuerdos. Los organizadores precisaron que las mesas redondas girarán en torno a las obras de: Pablo 
Latapí  Sarre y Carlos Muñoz Izquierdo. (Graciela Moncada)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/4580-anuncian-congreso-nacional-de-educacion-tehuacan-
2012  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41887:acusan-a-de-la-rosa-y-cotoeto-de-saquear-arcas-del-prd&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41887:acusan-a-de-la-rosa-y-cotoeto-de-saquear-arcas-del-prd&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41887:acusan-a-de-la-rosa-y-cotoeto-de-saquear-arcas-del-prd&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41887:acusan-a-de-la-rosa-y-cotoeto-de-saquear-arcas-del-prd&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41855:se-oponen-a-reformas-al-24-constitucional&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41855:se-oponen-a-reformas-al-24-constitucional&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/4581-notorio-el-avance-en-materia-de-transparencia-miranda-lopez-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/4581-notorio-el-avance-en-materia-de-transparencia-miranda-lopez-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/4580-anuncian-congreso-nacional-de-educacion-tehuacan-2012
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/4580-anuncian-congreso-nacional-de-educacion-tehuacan-2012
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INTOLERANCIA  

 Aprueba IFE no pone límite a los debates 
Con la limitación de que no se compren espacios en radio y televisión y se invite a todos los candidatos y 
candidatas, los consejeros del IFE establecieron que no hay límites a los debates que se pueden llevar a cabo 

durante el proceso electoral. Así quedó establecido en el acuerdo aprobado por el Consejo General del IFE, por 
medio del cual se le da respuesta a las interrogantes planteadas por la Cámara Nacional de la industria de la 

Radio y la Televisión (CIRT) y el Partido Acción Nacional (PAN) respecto a la viabilidad de los debates bajo el 
actual marco legal. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89039  

 
INTOLERANCIA  

 Se amparan contra Ley del ISSTEP en Tehuacán 
Braulio Soriano, representante de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), dio a conocer —en rueda de prensa— que será este jueves y sábado cuando maestros pertenecientes a 
dicho sindicato reciban los recursos de amparo debido a su inconformidad contra la reforma que se realizó a la 

Ley del ISSSTEP. Aseguró que al recibir estos documentos queda más que demostrado que el magisterio rechaza 
esta ley en su totalidad, y que al menos por ahora los docentes tienen la opción de presentar un recurso de 
amparo. Sin embargo, lamentó que no pueda hacerse de la misma forma con las generaciones que vienen atrás, 
pues los profesores tendrán que obedecer dicha orden sin refutar. (Guadalupe Amador) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89037  

 
INTOLERANCIA  

 Confirman brote de hepatitis en San José Miahuatlán 
Tras la polémica que se desató en el municipio de San José Miahuatlán por el brote de hepatitis, el edil Víctor 
Álvarez López arremetió en contra del jefe de la Jurisdicción Sanitaria o 10, Felipe de Jesús Díaz González, debido 
a que hizo caso omiso a las peticiones que se le hicieron desde hace tres meses. El edil reveló a Intolerancia 
Diario que en noviembre el regidor de Salud de la comunidad acudió de manera personal a la Jurisdicción 

Sanitaria 10 y habló con la epidemióloga Gisela Diego Cortés, y tanto ella como Jesús Díaz González estaban 
enterados del asunto desde el año pasado. En esa ocasión también llegó la brigada y tomó algunas muestras. 
(Guadalupe Amador) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89038  

 
INTOLERANCIA  

 Entregan mobiliario escolar en Huejotzingo 
Con el objetivo de dotar de las herramientas necesarias a los alumnos de Santa María Atexcac, San Diego 
Buenavista, Santa María Nepopualco, Santa María Tianguistenco y San Miguel Tianguizolco, el presidente 
municipal de Huejotzingo, Felipe Gorzo Ortega, entregó mobiliario a prescolares, primarias, secundarias y 
bachilleratos de las localidades, con lo que se atiende una de las necesidades más apremiantes de las juntas 

auxiliares. Acompañado por autoridades auxiliares, directores de recintos educativos, alumnos y padres de 
familia, Gorzo Ortega recalcó que esta entrega de mobiliario se realiza para que los alumnos pongan toda su 
atención en las labores escolares y no se preocupen por asuntos como las condiciones del mobiliario. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89034}  

 

 
 

CAMBIO 

 RMV entrega al Congreso reforma a Ley de Ingresos 
El gobernador Rafael Moreno Valle entregó al Congreso local la iniciativa para reformar la Ley de Ingresos 2012 y 
dejar sin efectos la acción de inconstitucionalidad emprendida por la Procuraduría General de la República (PGR) 
en contra de este ordenamiento. La reforma contempla modificaciones a los artículos 73 y 76 para reducir de 80 a 
20 pesos el costo de las hojas en las que se entrega información relativa a gastos de gobierno y recaudación 
fiscal, así como eliminar la obligatoriedad de que los ciudadanos que hagan una solicitud de información deban 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89039
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89037
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89038
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89034
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identificarse y acreditar su uso. La iniciativa fue entregada ayer por la mañana durante el evento en el que la 
organización civil Actívate por Puebla retiró la piedra de 7 toneladas que colocó el 6 de abril de 2011 en la entrada 
del Congreso para ―obligar‖ a los legisladores a crear una Ley de Transparencia y Acceso a la Información, de 
avanzada. (Viridiana Lozano Ortíz)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-020212-vir-rmv-entrega-al-congreso-

reforma-a-ley-de-ingresos.php 
 

 

CAMBIO 

 Interpol todavía no busca a García Ramírez: Carrancá  
Víctor Carrancá Bourget, procurador general de Justicia, confirmó que la Interpol todavía no busca a Javier García 
Ramírez, pues dicha instancia solo lanzó una alerta migratoria en contra del ex funcionario marinista, ya que 
faltan algunos datos para que se emita la llamada ficha roja, y sea buscado en los 186 países en los que la Policía 

Internacional tiene presencia. Asimismo informó que hasta el momento no existen indicios de que el extitular de 
Obras Públicas, Javier García Ramírez, se encuentre en Canadá. No obstante, el funcionario aseguró que 
continúan las investigaciones y se mantiene en constante comunicación con autoridades de Estados Unidos, 
Canadá y diversos estados de la República Mexicana. (José Manuel Cuate)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-020212-jos-interpol-todav-a-no-busca-a-
garc-a-ram-rez-carranc.php 
 

 

CAMBIO 

 La Contraloría investiga denuncia panista vs funcionarios estatales  

Patricia Leal Islas, contralora del estado, reveló que cuenta con una denuncia en contra de un funcionario estatal 
por supuesto apoyo, a través de recursos públicos, al precandidato del PAN a la Presidencia de la República, 
Ernesto Cordero Arroyo. ―Hasta ahorita tengo conocimiento que sólo hay una queja presentada, se tienen que 
hacer las investigaciones para desglosar el número de servidores públicos implica; de resultar así, se aplicarán 
sanciones‖, apuntó al tiempo de citar que será de acuerdo a la Ley de Responsabilidades Públicas, aunque evitó 

adelantar qué tipo de sanción se podría aplicar. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-020212-elv-la-contralor-a-investiga-
denuncia-panista-vs-funcionarios-estatales.php  

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Lozano difunde sus actividades proselitistas en portal del gobierno 

Ayer el Portal Sin Embargo.mx, que dirige el periodista Jorge Zepeda Patersson, dio a conocer que Javier Lozano 
Alarcón, aspirante a la candidatura del PAN al Senado por Puebla, ha utilizado un portal del gobierno federal para 
hacer proselitismo. La nota, que puede ser leída en la dirección http://www.sinembargo.mx/01-02-2012/137122, 
consigna que ―un portal ciudadano de la Secretaría de la Función Pública (SFP) del gobierno federal, que en un 
principio fue concebido con el propósito de mejorar la interacción entre la sociedad y el gobierno, ahora sirve de 
plataforma para la promoción electoral del ex Secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón‖. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/lozano-difunde-sus-actividades-proselitistas-en-portal-del-

gobierno_id_2899.html   
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se deslinda INM de su delegada en Puebla por apoyar a Cordero, pero no la rescinde 

El Instituto Nacional de Migración (INM) se deslindó ayer de las acciones de su delegada en Puebla, Rocío Sánchez 
de la Vega Escalante, y sugirió que la propuesta de compra de votos a favor de Ernesto Cordero Arroyo en la que 
presuntamente incurrió –y que fue exhibida ayer– sucedió fuera de sus tareas oficiales, por lo que no habló sobre 
destituirla del cargo. Este miércoles se conoció el contenido de una grabación en la que supuestamente la 
funcionaria federal ofreció a militantes del Partido Acción Nacional un pago por cada persona que lograran llevar a 
sufragar a favor del ex secretario de Hacienda en la jornada electoral interna del domingo entrante. 

 (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-deslinda-inm-de-su-delegada-en-puebla-por-apoyar-a-

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-020212-vir-rmv-entrega-al-congreso-reforma-a-ley-de-ingresos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-020212-vir-rmv-entrega-al-congreso-reforma-a-ley-de-ingresos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-020212-jos-interpol-todav-a-no-busca-a-garc-a-ram-rez-carranc.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-020212-jos-interpol-todav-a-no-busca-a-garc-a-ram-rez-carranc.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-020212-elv-la-contralor-a-investiga-denuncia-panista-vs-funcionarios-estatales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-020212-elv-la-contralor-a-investiga-denuncia-panista-vs-funcionarios-estatales.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/lozano-difunde-sus-actividades-proselitistas-en-portal-del-gobierno_id_2899.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/lozano-difunde-sus-actividades-proselitistas-en-portal-del-gobierno_id_2899.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-deslinda-inm-de-su-delegada-en-puebla-por-apoyar-a-cordero-pero-no-la-rescinde_id_2888.html
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cordero-pero-no-la-rescinde_id_2888.html  

 

 
 

MILENIO  

 Mototaxistas y la ST se acusan uno a otro de ejercer violencia 
Mientras la Secretaría de Transportes confirmó que se presentaron denuncias en contra de mototaxistas por actos 
vandálicos durante los operativos de retiro de sus unidades, los propietarios de las mismas denunciaron exceso de 

violencia por parte de las autoridades. El titular de la dependencia, Bernardo Huerta Couttolenc, aseguró que el 

único dispositivo que redundó en problemas ha sido el efectuado en la zona de Palmarito, donde el Ministerio 
Público realiza las investigaciones correspondientes para proceder contra los mototaxistas involucrados. 
 (Tonatihu Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9105670  
 

MILENIO  

 Hay 4 mil obras sin licencias de construcción 
Aproximadamente 85 por ciento de las 5 mil obras particulares que se han realizado en Puebla durante el último 

lustro, son irregulares, informó el director de Desarrollo Urbano capitalino, Juan Carlos Olmedo Molina. Indicó que 
dicha proporción equivaldría a cerca de cuatro mil obras que no cuentan con licencias de construcción, vigilancia 
de directores responsables o corresponsables de obra, ni constancias de terminación y ocupación. (Guillermo 
Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9105603  
 

MILENIO  

 “Extraño si Cordero derrota a Josefina” 

El rector de la Universidad de las Américas Puebla (Udlap), Luis Ernesto Derbez Bautista, aseguró que si todo 
transcurre con lógica, Josefina Vázquez Mota, será la candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia 
de México y consideró que sería ―extraño‖ que el aspirante Ernesto Cordero empatara o ganara la elección interna 
del partido albiazul. Señaló que el padrón de votantes en el PAN es de alrededor de 400 mil personas, por ello 
quien consiga 150 mil votos tendrá la posibilidad de ganar la candidatura del albiazul. ―Sería como muy extraño, 
que dado todas las muestras en este momento, que ganase o que empatara, o que se acercara Ernesto Cordero‖, 
afirmó Derbez Bautista. (Jaime Zambrano)   

http://impreso.milenio.com/node/9105657   
 
MILENIO  

 Pide Alcalá le permitan seguir su carrera política 
Blanca Alcalá Ruiz, aspirante al Senado, pidió que se ―despolitice‖ la aprobación de su cuenta pública 2010 y que 
se le permita seguir incursionando en la política, incluso, desestimó que desde la administración estatal se le 
cierre el camino para la contienda electoral de este año. La exalcaldesa capitalina precisó que se está solventando 
el pliego de observaciones por un monto de mil millones de pesos que emitió el Órgano de Fiscalización Superior 
(OFS), por lo que está ―tranquila‖ sobre el uso que hizo de los recursos públicos durante su trienio. 

 (SEP). (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9105635   
 
 

 
 

 

E-CONSULTA 

 Entrega Moreno Valle iniciativa para recortar costo de información pública 
Previo al retiro de la piedra que colocó el año pasado la asociación Actívate por Puebla afuera del Congreso local, 
el gobernador Rafael Moreno Valle entregó la iniciativa al Poder Legislativo para reformar los artículos 73 y 76 de 

la Ley de Ingresos de Puebla a fin de reducir, de 80 a 20 pesos, el costo de las copias certificadas y eliminar la 
obligatoriedad de identificarse para solicitar información. Aunque de acuerdo con un estudio actuarial del gobierno 
estatal, ofrecer el servicio de información a los ciudadanos le genera al gobierno un gasto de 45 pesos, la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-deslinda-inm-de-su-delegada-en-puebla-por-apoyar-a-cordero-pero-no-la-rescinde_id_2888.html
http://impreso.milenio.com/node/9105670
http://impreso.milenio.com/node/9105603
http://impreso.milenio.com/node/9105657
http://impreso.milenio.com/node/9105635
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iniciativa fue presentada con la finalidad de que el gobierno de Puebla responda a los nuevos tiempos, expuso el 
mandatario poblano. (Claudia Lemuz)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26739:entrega-moreno-valle-iniciativa-
para-recortar-costo-de-información-pública&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Se deslindan Riestra y Alarcón de desvío de recursos a favor de Cordero  

El representante de Ernesto Cordero en Puebla, Mario Riestra Piña, se deslindó del presunto desvío de recursos a 
favor del precandidato panista a la Presidencia de la República e indicó que serán las contralorías de los diferentes 

niveles de gobierno las responsables de investigar, pues la Comisión Inspectora que preside actúa posterior al 
cierre del ejercicio fiscal. Por su parte, Javier Lozano Alarcón dijo desconocer la compra de votos a favor de 
Cordero Arroyo en Puebla y no descartó que los señalamientos en los que se involucra al precandidato 
presidencial sean fuego amigo o provengan de alguien que sólo busque ensuciar su nombre. (Jairo)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26753:se-deslindan-riestra-y-alarcón-de-

desvío-de-recursos-a-favor-de-cordero&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 El equipo de Josefina denunciará a la delegada del INM por compra de votos 
La coordinación de precampaña de Josefina Vázquez Mota denunciará la compra de votos que promueve la 
delegada del Instituto Nacional de Migración en Puebla, Rocío Sánchez de la Vega Escalante, entre militantes y 
adherentes al Partido Acción Nacional en la entidad. La representación de la aspirante panista ante la Comisión 
Nacional de Elecciones prepara el expediente correspondiente para presentarlo a dicha instancia ―o a las que el 
caso amerite‖, según se expuso este miércoles. (Redacción)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26745:el-equipo-de-josefina-denunciará-
a-la-delegada-del-inm-por-compra-de-votos&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 El INM se deslinda del partidismo de su delegada y la deja en el cargo  
El Instituto Nacional de Migración se deslindó de las acciones partidistas de su delegada en Puebla, Rocío Sánchez 
de la Vega Escalante, y sostuvo que se mantendrá en el cargo. A través de un comunicado informó que ―todo 
funcionario que realice actos de proselitismo tiene derecho a hacerlo, siempre y cuando no lo haga ostentando su 
cargo, dentro de su horario laboral, durante misiones de carácter oficial, en instalaciones institucionales o 

empleando recursos que tenga a su alcance en virtud de su encargo, de conformidad con el marco jurídico 
aplicable‖. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26751:el-inm-se-deslinda-del-
partidismo-de-su-delegada-y-la-deja-en-el-cargo&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Descarta SGG focos rojos previos a informes de presidentes municipales 
Previo a los informes de labores de los 217 presidentes municipales de Puebla, el secretario general de Gobierno, 

Fernando Manzanilla Prieto, descartó que haya algún foco rojo que ponga en riesgo la gobernabilidad del estado.  
Así lo informó luego de la conformación de los Comités de Paz Social y Corresponsabilidad en la junta auxiliar de 
San Felipe Hueyotlipan. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26754:descarta-sgg-focos-rojos-previos-
a-informes-de-presidentes-municipales&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Pablo Rodríguez rechaza operar a favor de Ernesto Cordero 

El titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, se 

deslindó del proceso de elección del candidato presidencial del PAN luego de que uno de sus ex colaboradores fue 
acusado de participar en horas de trabajo en favor de Ernesto Cordero Arroyo, además de ser mencionado en una 
conversación telefónica como operador político. Rodríguez Regordosa indicó que a partir del llamado que hizo el 
mandatario estatal, Rafael Moreno Valle, de que funcionarios del gobierno del estado se mantuvieran al margen 
de las elecciones, ―he tenido que honrar está convocatoria, estoy un poquito al margen‖. (Jesse Brena)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26735:pablo-rodríguez-rechaza-operar-
a-favor-de-ernesto-cordero&Itemid=332  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26739:entrega-moreno-valle-iniciativa-para-recortar-costo-de-información-pública&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26739:entrega-moreno-valle-iniciativa-para-recortar-costo-de-información-pública&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26753:se-deslindan-riestra-y-alarcón-de-desvío-de-recursos-a-favor-de-cordero&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26753:se-deslindan-riestra-y-alarcón-de-desvío-de-recursos-a-favor-de-cordero&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26745:el-equipo-de-josefina-denunciará-a-la-delegada-del-inm-por-compra-de-votos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26745:el-equipo-de-josefina-denunciará-a-la-delegada-del-inm-por-compra-de-votos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26751:el-inm-se-deslinda-del-partidismo-de-su-delegada-y-la-deja-en-el-cargo&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26751:el-inm-se-deslinda-del-partidismo-de-su-delegada-y-la-deja-en-el-cargo&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26754:descarta-sgg-focos-rojos-previos-a-informes-de-presidentes-municipales&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26754:descarta-sgg-focos-rojos-previos-a-informes-de-presidentes-municipales&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26735:pablo-rodríguez-rechaza-operar-a-favor-de-ernesto-cordero&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26735:pablo-rodríguez-rechaza-operar-a-favor-de-ernesto-cordero&Itemid=332
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E-CONSULTA 

 Denuncia la ST a mototaxistas por protestas contra canje de unidades 
A casi diez días de que más de 200 mototaxistas se manifestaron de forma violenta en contra del canje de estos 
vehículos y de los operativos de la Secretaría de Transporte en la región de Tecamachalco, el titular de esta 
dependencia, Bernardo Huerta Couttolenc, mencionó que ya hay denuncias en contra de los inconformes. ―Se 
tienen identificadas a las personas que participaron en actos vandálicos y se presentaron las denuncias 
correspondientes‖. Pese a esta situación indicó que varios de los manifestantes entregaron documentos para 
regularizar su estatus y entrar al programa de canje de mototaxis por automóviles para brindar el servicio de 

taxis locales. (Jesse Brena) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26734:denuncia-la-st-a-mototaxistas-
por-protestas-contra-canje-de-unidades&Itemid=332  
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Creel exige a funcionarios „sacar las manos‟ de contienda 
Santiago Creel reiteró su llamado a todos los funcionarios públicos a que no "metan las manos" en la elección del 

5 de febrero, al considerar que al interior del PAN hay un precandidato presidencial "A" y uno "B" lo que 
desequilibra la contienda interna. En rueda de prensa rechazó que la elección interna haya perdido rumbo o que él 
y Ernesto Cordero formen un frente común contra Josefina Vázquez Mota, pero dijo que se deben poner límites a 
las tentaciones que a través de la coacción o compra del voto pretenden romper la unidad del panismo. A 

pregunta expresa, Creel Miranda dijo que "el candidato independiente soy yo. Nunca tuve la oportunidad de 
trabajar en este gobierno, no sé por qué motivos, sí trabajé en el Senado pero no propiamente dentro del 
gobierno, ella sí (Vázquez Mota)". (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/creel_exige_a_funcionarios_sacar_las_manos_de_contienda 
 
 
PERIODICO DIGITAL 

 No sorprende a Lozano Alarcón golpeteo en precampaña 
A Javier Lozano Alarcón, precandidato al Senado de la República del Partido Acción Nacional (PAN), no le 
sorprende que en esta etapa de precampaña se hagan públicas diversas irregularidades para coaccionar el voto a 
favor de uno u otro aspirante. En rueda de prensa, el ex secretario federal del Trabajo señaló que es una práctica 
común que los equipos de precampaña y campaña presenten denuncias y aseguró que no le espantan las 

acusaciones mutuas entre aspirantes, ya que existen instancias para investigarlas. Incluso, consideró que es 

normal que se calienten los ánimos entre panistas en la contienda interna, pues siempre -recordó- hay agravios, 
pero al final el partido saldrá unido y comenzará la operación cicatriz a favor de un solo proyecto político. 

(Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/no_sorprende_a_lozano_alarcon_golpeteo_en_precampana  

 
 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 “Josefinos” y “corderistas” ahondan divisiones 
Las diferencias entre ―josefinos‖ y ―corderistas‖ se hacen cada vez más amplias. Ayer, mientras los reclamos de 

ambos lados aumentaban, Luis Ernesto Derbez Bautista salió en defensa de Josefina Vázquez Mota y Javier Lozano 
Alarcón destacó la capacidad superior de Ernesto Cordero, ―no hay ni punto de comparación‖. En este escenario, el 
rector Luis Ernesto Derbez vaticinó que lo más lógico es que Vázquez Mota se convierta en la candidata a la 
Presidencia de la República. Por si las diferencias no fueran pocas, la contralora Patricia Leal Islas informó que sí 

hay un expediente de un funcionario denunciado por participar en actos de campaña, pero no dijo nombres. 
(Miguel Ángel Cordero)  
http://imagenpoblana.com/2011/%E2%80%9Cjosefinos%E2%80%9D-y-%E2%80%9Ccorderistas%E2%80%9D-

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26734:denuncia-la-st-a-mototaxistas-por-protestas-contra-canje-de-unidades&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26734:denuncia-la-st-a-mototaxistas-por-protestas-contra-canje-de-unidades&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/creel_exige_a_funcionarios_sacar_las_manos_de_contienda
http://periodicodigital.com.mx/notas/no_sorprende_a_lozano_alarcon_golpeteo_en_precampana
http://imagenpoblana.com/2011/%E2%80%9Cjosefinos%E2%80%9D-y-%E2%80%9Ccorderistas%E2%80%9D-ahondan-divisiones
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ahondan-divisiones   
 

IMAGEN POBLANA  

 Voluntariado SPP trabaja por la reinserción social 
Como resultado de las alianzas que lleva a cabo el Voluntariado de la Secretaría de Seguridad Pública estatal a 

favor de la reinserción social, se logró el mejoramiento de espacios para la crianza de animales de granja, así como 
el cultivo de hortalizas y peces que realizan los internos del Centro de Internamiento Especializado Para 
Adolescentes (CIEPA). (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/2011/voluntariado-spp-trabaja-por-la-reinsercion-social  
 

IMAGEN POBLANA  

 Despensas de Cordero son sembradas: Lozano 
Javier Lozano Alarcón dejó abierta la posibilidad de que la entrega de despensas por un presunto equipo de Ernesto 
Cordero haya sido sembrado o parte del fuego amigo, pues aseguró categóricamente que el equipo del ex 
secretario de Hacienda desconoce el asunto. Reveló que la mañana de ayer Maximiliano Cortázar le habló por 
teléfono para preguntarle sobre si tenía idea de dónde había surgido este reparto de despensas. Lozano Alarcón 
consideró el acto como reprobable, pues independientemente del equipo que lo cometió "no se vale ocupar las 

necesidades de la gente".  (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/2011/despensas-de-cordero-son-sembradas-lozano  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Confirma Contraloría denuncias contra funcionarios estatales 
La Contralora estatal, Patricia Leal Islas, confirmó que ante su instancia ha llegado una denuncia contra un 
funcionario morenovallista por utilizar los recursos públicos en favor de  Ernesto Cordero.  Sin precisar nombres, 
la funcionaria aseguró en entrevista que se está indagando sobre el tema, y se están tomando en cuenta las 

pruebas entregadas por el equipo de Josefina Vázquez Mota para llegar a una resolución.  "Hasta ahorita tengo 
conocimiento que sólo hay una queja presentada, se tienen que hacer las investigaciones para desglosar a qué 
número de servidores públicos implica, de resultar así, claro que se aplicarán sanciones‖, comentó.  (Isaac 
Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41479  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 García Ramírez no se esconde en Canadá; Marín no es buscado: PGJ 

El procurador General de Justicia, Víctor Carrancá, Bourget, informó que Javier García Ramírez no está en 

Canadá, porque las autoridades de ese país comunicaron a México que no existe fecha de ingreso del marinista 
más buscado en estos momentos, por tener una orden de aprehensión en su contra. En entrevista, comentó que 
continúan las investigaciones en contra del ex secretario de Obra Pública, por lo que no descartó más embargos 
de propiedades y artículos de valor del ex funcionario. (Isaac Jiménez)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41472  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 SEP encubre a directores que cobran fichas de preinscripción 
Al iniciar el periodo de preinscripciones para educación básica y media superior en la entidad, el presidente de la 
Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF), Alejandro Águila  Argüelles, acusó a la Secretaría de Educación 

Pública   (SEP) de ―encubrir‖ a los directores y maestros que cobran cuotas a los padres  al momento de 
entregarles una ficha. De acuerdo a reportes recabados por la asociación,  los maestros están vendiendo las 
fichas en 360 pesos. Aunado a que los padres  con anticipación acudieron a  las escuelas para que formarse y 
recibir las fichas, previo acuerdo  económico con la finalidad de encontrar un lugar. (Trinidad González)   

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educación-&id=41477  
 

 

http://imagenpoblana.com/2011/%E2%80%9Cjosefinos%E2%80%9D-y-%E2%80%9Ccorderistas%E2%80%9D-ahondan-divisiones
http://www.imagenpoblana.com/2011/voluntariado-spp-trabaja-por-la-reinsercion-social
http://www.imagenpoblana.com/2011/despensas-de-cordero-son-sembradas-lozano
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41479
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41472
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educación-&id=41477
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ONLINE 

 PAN tendrá que aplicar operación cicatriz por pugnas internas: Lozano  
El precandidato del PAN al Senado, Javier Lozano Alarcón, se deslindó de las acusaciones que se han hecho los 
equipos de Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero Arroyo en Puebla, por el supuesto desvío de recursos en el 
Ayuntamiento y el Gobierno del Estado para favorecerlos, respectivamente. En rueda de prensa, el ex secretario 
del Trabajo y Previsión Social defendió a Cordero Arroyo como el mejor perfil a la presidencia de la República por 
encima de Josefina Vázquez Mota, sin embargo, prefirió ―hacerse a un lado‖. ―Yo estoy viendo denuncias de todos 

lados, es una práctica común que, conforme se acerca la elección, pues entren las sospechas, las guerras limpias 

o sucias, yo no tengo elementos para decir sí esto es cierto, pero me parece que desviar recursos públicos o que 
los funcionarios actúen en horas de trabajo no es lo correcto‖, sostuvo el precandidato. (Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21955:pan-tendrá-que-aplicar-
operación-cicatriz-por-pugnas-internas-lozano&Itemid=127 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Blanca Alcalá niega sufrir “veto” del gobernador  

El La ex alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz, aspirante al Senado por el PRI, pidió no politizar el tema de su cuenta 
pública 2010, por la cual, el Órgano de Fiscalización le emitió un pliego de observaciones por un monto de casi mil 
millones de pesos. Asimismo, negó que el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, la haya ―vetado‖ y esté 
operando para impedirle continuar con su carrera política en el proceso electoral de este año. En entrevista, Alcalá 
Ruiz indicó que las observaciones a su cuenta pública están siendo solventadas en el plazo que corresponde, por 

lo que pidió ―no confundir a los ciudadanos‖ mezclando los temas administrativos y jurídicos con lo electoral. Al 
mismo tiempo, rechazó que pueda ser inhabilitada para ocupar algún cargo público y agregó que confía en ―el 

estado democrático‖ que encabeza Rafael Moreno Valle, con quien dijo mantiene una relación de respeto mutuo. 
(Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21953:blanca-alcalá-niega-sufrir-
―veto‖-del-gobernador&Itemid=127 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Recibe Contraloría denuncias de panistas 
En la Contraloría del estado se dio entrada a la denuncia por supuesto uso de recursos a favor del aspirante a la 
candidatura del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia de la República, Ernesto Cordero Arroyo, informó la 

titular de la dependencia, Irma Patricia Leal Islas. Las acusaciones respecto a llamadas telefónicas desde oficinas 
del gobierno para respaldar y votar en favor del ex secretario de Hacienda, serán investigadas y, en caso de 
confirmarse irregularidades, se aplicarán sanciones con base en la Ley de Responsabilidades de Servidores 

Públicos, dijo. La funcionaria reveló que sólo existe una denuncia con presuntas pruebas que serán evaluadas e 
indagadas para deslindar responsabilidades y aplicar, en su caso, la multa correspondiente. (Hugo Sánchez)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recibe-Contraloria-denuncias-
de-panistas&id=25591 
 
 
 

RETO DIARIO 

 Panal exonera a Carmona y le abre las puertas 
El dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), Gerardo Islas Maldonado, no descartó que el ex secretario 

de Educación Pública en la pasada administración, Darío Carmona García, sea postulado como candidato a 
diputado federal, ya que dijo, no todos los marinistas son corruptos. Agregó que otorgar una posible candidatura 
a un ex funcionario de la administración que encabezó Mario Marín Torres, no es síntoma de impunidad, ya que se 
buscarán perfiles que no estén siendo investigados por las autoridades locales y uno de ellos es Carmona García. 
(Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Panal-exonera-a-Carmona-y-le-abre-las-

puertas&id=25579  

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21955:pan-tendrá-que-aplicar-operación-cicatriz-por-pugnas-internas-lozano&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21955:pan-tendrá-que-aplicar-operación-cicatriz-por-pugnas-internas-lozano&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21953:blanca-alcalá-niega-sufrir-“veto”-del-gobernador&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21953:blanca-alcalá-niega-sufrir-“veto”-del-gobernador&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recibe-Contraloria-denuncias-de-panistas&id=25591
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recibe-Contraloria-denuncias-de-panistas&id=25591
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Panal-exonera-a-Carmona-y-le-abre-las-puertas&id=25579
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Panal-exonera-a-Carmona-y-le-abre-las-puertas&id=25579
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RETO DIARIO 

 Patricia Mercado se desmarca del Panal 
La ex candidata a la presidencia de la República, Patricia Mercado Castro, se descartó para lidiar, políticamente, 
en el proceso electoral de este año, ya que está enfocada en el trabajo de su agrupación, Suma, al generar 
espacios políticos para mujeres. ―No me invitaron a participar en Nueva Alianza, tenemos una relación de respeto 
y, en estos momentos, estoy enfocada en mi organización. No me interesa competir ahora, me interesa regresar 

a la experiencia que he tenido en política, como mujer‖. Rechazó que recibiera la invitación del Partido Nueva 
Alianza (Panal), para ser considerada como candidata a la presidencia de la República, luego del rompimiento con 

el PRI, y que el Panal va solo en la contienda electoral. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Patricia-Mercado-se-desmarca-del-
Panal&id=25577  
 

 
 

CINCO RADIO 

 Reitera RMV su Compromiso para Transformar Puebla 
En el marco de la presentación del Primer Informe de Actividades Legislativas del diputado Inés Saturnino López 
Ponce, en Tecamachalco. El Gobernador Rafael Moreno Valle reiteró su compromiso de realizar, con el concurso 
de las autoridades municipales  y todos los actores sociales, las grandes obras que impulsen la transformación de 
la región, así como del resto de la entidad. Y este propósito tienen como sustento la inversión en infraestructura 
que realizó durante su primer año de gestión, que es la más alta en la historia de Puebla. (Redacción) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/reitera-rmv-su-compromiso-para-transformar-puebla/ 
 
 

CINCO RADIO 

 Recupera Puebla Terreno en Transparencia: RMV 
El Gobierno del estado ratifica su compromiso por fortalecer la transparencia y el acceso a la información en 
Puebla y por ello el Mandatario Rafael Moreno Valle, presentó iniciativa ante el Congreso Local, para bajar de 80 a 
sólo 20 pesos, toda consulta a la información pública de la entidad. Esto, luego de que reconoció que con el apoyo 
de la sociedad y el Congreso,  Puebla cuenta con la 4ª mejor Ley de Transparencia y con las reformas a los 
artículos 73 y 76 de Ley de Ingresos, se da respuesta a la exigencia para desaparecer la obligatoriedad de 
entregar en copia certificada, la información y documentación comprobatoria del ejercicio del gasto público, así 

como la relativa a la operación recaudatoria y las resoluciones de carácter fiscal. (Redacción) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/recupera-puebla-terreno-en-transparencia-rmv/ 
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL 

 FCH anuncia becas para un millón de jóvenes 

El presidente Felipe Calderón afirmó que éste será ―el sexenio de las becas para la juventud‖ y para ello lanzó 
ayer los programas Síguele y Becas universitarias, con un fondo de cinco mil millones de pesos para beneficiar a 
un millón de jóvenes y así alcanzar la suma total de casi ocho millones con otros esquemas oficiales federales de 
ayuda. Síguele está destinado a 400 mil estudiantes de bachillerato, quienes a partir de la segunda quincena de 
marzo recibirán mil pesos mensuales, y Becas universitarias para 600 mil muchachos que percibirán el apoyo en 

tres pagos, el primero en marzo por dos mil pesos, luego mil 500 en julio y octubre, respectivamente.  (Jorge 
Ramos) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38722.html  
 
EL UNIVERSAL 

 Ofrecen generar consensos 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Armando Ríos Piter (PRD), 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Patricia-Mercado-se-desmarca-del-Panal&id=25577
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Patricia-Mercado-se-desmarca-del-Panal&id=25577
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/reitera-rmv-su-compromiso-para-transformar-puebla/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/recupera-puebla-terreno-en-transparencia-rmv/
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38722.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 02 de Febrero de 2012 

 
 

 18 

afirmó que tiene la meta de alentar un ambiente político propicio a los consensos, de manera que la eficacia 
legislativa se exprese en la aprobación del mayor número posible de iniciativas. Al logro de 156 expedientes 
aprobados en el periodo de sesiones anterior, presidido por el priísta Emilio Chuayffet, hay que darle continuidad, 
dijo Ríos Piter, y para ello se requiere de coordinación, disciplina y de blindar a la Cámara de distracciones 
electorales y políticas externas.  (Juan Arvizu)  

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38723.html   
 
EL UNIVERSAL 

Debates crispan discusión en el IFE 

Pese a la decisión de seis de siete partidos políticos de retirarse de la mesa del Consejo General, el Instituto 
Federal Electoral (IFE) aprobó el acuerdo por medio del cual dio respuesta a las consultas de la Cámara Nacional 
de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) y del PAN sobre los debates. El PRI, el PRD, el PT, Movimiento 
Ciudadano, Nueva Alianza y el PVEM se manifestaron particularmente en contra de la respuesta ―ambigua‖ del 
instituto en torno a la realización de debates durante intercampaña (periodo que va del 16 de febrero al 29 de 
marzo y está destinado al registro de candidatos) y a la imposibilidad de que los precandidatos únicos participaran 

en debates. (Nayeli Cortés) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38724.html  
 
EL UNIVERSAL 

 Detienen a maestra de NL por presunto encierro de menor 
A fin de que rinda su declaración en torno a la presunta privación ilegal de la libertad de su alumno de siete años, 

la maestra Zulema Magaly Garza Oyervides fue detenida por detectives ministeriales cuando salía de un canal de 

televisión local, poco antes de las 14:00 horas de ayer. La subsecretaria de Educación Básica, Irma Adriana 
Garza, defendió el desempeño profesional de la maestra al subrayar que la titular de la Región 12, Adriana 
Salinas, así como el director de la escuela primaria 5 de Octubre, Domingo Javier Támez Villarreal, destacaron las 
aptitudes docentes y las calificaciones de excelencia de Garza. (Patricia Salazar)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38725.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Con poco se conforman 

Nueve meses después Actívate por Puebla montó otro show mediático para retirar la ―Piedra de la 
Transparencia‖ que colocaron en la puerta del Congreso local. 
Según la propaganda oficial, en un año de gobierno morenovallista la Ley de Transparencia pasó del lugar 27 
del país a ocupar el cuarto. Los integrantes de Actívate por Puebla festinaron este ―logro‖. 
La realidad contrasta con ese dicho, pues la opacidad sigue presente. 

Transparentar la remodelación de Casa Puebla es una asignatura pendiente que a diputados locales e 
integrantes de Actívate por Puebla no les interesa. 
A pesar de que la ley marca que este tipo de obras deben ser licitadas, hasta el momento desconocemos cuales 
son las constructoras beneficiadas y los montos. 
Otra caso sin transparentar es el derroche financiero del gobierno del estado en la cuarta edición de la llamada 
Navidad en el Vaticano, que fue otra cosa que una promoción brutal de la imagen morenovallista en cadena 
nacional aprovechando uno de los días de mayor tele-audiencia de la empresa Televisa en el ―Canal de las 

Estrellas‖. 

Otro caso es el derroche multimillonario con el pretexto del primer informe morenovallista. 
¿Eso es transparencia? 
Para Actívate por Puebla, sí. 
¡Con qué poco se conforman! 
Más pendientes 
Otros de los pendientes más graves en la transparencia en la rendición de las cuentas públicas es la obligación 

del solicitante de acudir físicamente a las oficinas de la Comisión de Acceso a la Información (CAIP) para 
ratificar un recurso de revisión de respuestas de autoridades, aunque supuestamente está protegido el 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38723.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38724.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38725.html
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anonimato. 
Incluso, los resultados del Índice del Derecho de Acceso a la Información en México (IDAIM) realizado por las 
organizaciones Fundar y Article 19, entre los atrasos destaca la necesidad de incorporar como sujetos obligados 
a los fideicomisos públicos, como el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) del estado. 
―La ley de Puebla falla en establecer que las autoridades tienen la obligación de notificar a los solicitantes el 

interés legítimo de reservar información. Asimismo, no prevé la imposibilidad de reservar información cuando 
se trate de la investigación de delitos de lesa humanidad ni prevé la imposibilidad de reservar información 
cuando se trate de la investigación de violaciones graves a los derechos humanos.‖ 
¿Esto es transparencia? 
Para el morenovallismo, sí. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=934 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Siguen los problemas en el PRI  
Siguen los problemas en el PRI. Por si no fueran pocos los problemas que agobian al Partido 
Revolucionario Institucional en Puebla, ahora se suma uno más que tiene que ver con la cuota de 
género que tiene que cubrir para cumplir con la ley, la cual marca que al menos el 40 por ciento de 
las candidaturas deben de ser para mujeres. 
En todo el estado la cuota de género, ya puso en predicamentos a la dirigencia estatal. Un caso simbólico 
ocurre en Puebla capital, en donde el PRI ya se entrampó y ahora quiere deshacer compromisos previamente 

establecidos con los diferentes grupos. 
Sucede que por un acuerdo político a nivel nacional, la candidatura por el distrito 6 con cabecera en esta ciudad 

le corresponde al grupo de Enrique Doger, quien apadrina a su incondicional extesorero Jorge Ruiz Romero 
para que sea el candidato. 
Resulta que hace unos días la dirigencia habló con Doger para pedirle que ceda su plaza por cuestiones de 
género a favor de Lucero Saldaña Pérez, actual secretaria general del expartidazo. El disgusto de Doger fue 
mayor y alegó que si por cuestiones de género se trata, la candidatura entonces recayera en la esposa de Ruiz 

Romero, la regidora Sandra Montalvo. 
De ese modo, el expresidente municipal de Puebla, propuso que si lo que se quiere es darle una posición a 
Lucero, que entonces se le mande como candidata a diputada por el distrito 9 con cabecera también en esta 
ciudad, donde la candidatura la tiene en la bolsa Julián Hadadd Férez, pero la propia Lucero rechazó la oferta 
porque sabe que ahí será casi imposible ganarle a Blanca Jiménez, esposa de Genaro Ramírez y protegida del 
gobernador Moreno Valle. 

Otro distrito en donde el PRI tiene problemas es el 11 que le pertenece al Verde Ecologista, ahí es casi seguro 
que abortará el proyecto de llevar como candidato a Elías Abaid Kuri, coordinador de los diputados del partido 

del tucán en el Congreso local y yerno de Tony Gali, el secretario de Infraestructura de la administración 
morenovallista. 
La propuesta ante la negativa de Lucero de ir como candidata por el 9 y desplazar a Haddad, es invitar a la 
exdiputada local Nancy de la Sierra Aramburú, para que deje el PRI y participe por la siglas del Verde, pero 
hasta la fecha aun no hay respuesta por parte de la también esposa del diputado local y miembro de la 

dirigencia colectiva de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres. 
Si Nancy se niega a cambiar de partido, entonces la otra alternativa, es invitar a Silvia Arguello de Julián para 
postularla a una nueva aventura electoral, aunque ya le pesan a la joven política sus dos fracasos anteriores. 
Las otras aspirantes a candidatas para completar las cinco mujeres que necesita el PRI, son Laura Zapata, líder 
del organismo estatal de mujeres y expresidenta municipal de Tepeyahualco, a quien buscan postular como 
candidata a diputada por Teziutlán, aunque sin potencial para ganar. La cuarta mujer es Josefina García 
Hernández, exdiputada local quien contendería por el distrito 4 con cabecera en Zacapoaxtla, esta si con 

amplías posibilidades de ganar. 
La quinta mujer que podría entrar a la contienda se estudia sea, la exdiputada local, Rocío García Olmedo, 

quien contendería por el distrito 10 con cabecera en Atlixco, pero aquí también se entrampa de nuevo el 
tricolor, porque sería bajar de la contienda al traidor melquiadista, Héctor Jiménez y Meneses, quien es posición 
precisamente del exgobernador del Estado. La postulación de Rocío por supuesto que sería más que merecida, 
y no la de un hombre que aposto desde el PRI por el hoy gobernador Moreno Valle. 

Así las cosas en el tricolor, el partidazo se encuentra más que entrampado y todo, absolutamente todo puede 
pasar de aquí al 7 de febrero, fecha en que se deben de llevar a cabos los registros. 
Van por todo. El morenovallismo va por todo en la elección del próximo domingo, no se conformarán con que 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=934
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gane Ernesto Cordero en el estado, sino que van por aplastar a la estructura de Josefina Vázquez Mota. 
El proyecto es hacer ganar a Ernesto Cordero de manera más que convincente, para que, ahora si tomar el 
control de la dirigencia estatal de este partido. 
Ya no le importa al gobernador la lista de candidatos a diputados plurinominales, su apuesta es barrer a la 
estructura de Vázquez Mota en Puebla, la cual encabeza el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, para una 

vez concluido el proceso interno, ahora si tomar por asalto la dirigencia estatal de Acción Nacional. 
Eso es lo que va a estar en juego el próximo domingo. Se cruzan apuestas. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26757:siguen-los-problemas-en-el-
pri&Itemid=333  

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El estiercolero de la interna panista: prendan el ventilador 
Manuel Gómez Morín, Adolfo Cristhlieb Ibarrola, Pablo Emilio Madero, Carlos Castillo Peraza y Manuel Clouthier. 
Todos ellos figuras capitales de Acción Nacional y padres ideológicos de una organización destinada a sanear 
la vida pública de México, deben observar con profunda tristeza el triste derrotero del partido que nació 
para combatir al Partido de la Revolución Mexicana. Antes que un fracaso político, los responsables actuales 

ejemplifican el fracaso moral del PAN que terminó clonado con el PRI: mismas prácticas, mismo abuso del 
aparato de poder, mismas ambiciones insaciables y personalísimas. El espectáculo que los panistas le dan a 
todo el país con motivo de la elección de su candidato presidencial es prueba suficiente de que el blanquiazul 
no debe ganar la Presidencia por un tercer periodo consecutivo. La guerra fratricida que Enrique Peña Nieto 

y Andrés Manuel López Obrador supieron eludir con inteligencia al evitar desgastantes procesos internos 
marcará el destino de cualquiera que sea el ganador del próximo domingo. Josefina Vázquez Mota o 

Ernesto Cordero, los dos favoritos, saldrán bañados de lodo. Junto con la sangre que Calderón les dejará 
como legado, la sucia mezcla condicionará el destino del candidato presidencial del PAN. 
El poder presidencial envileció al PAN y lo redujo al nivel inmoral del PRI. Pero del partidazo tricolor se 
espera todo eso y más porque al final se trata de su naturaleza íntima. Acción Nacional, se supone, nos 
ofrecía una alternativa: un ejercicio ético del poder. Fracasaron miserablemente. El choque de 
estructuras a nivel municipal, estatal y federal entre Cordero y Josefina demuestra que la transfusión 
sanguínea funcionó. Que pese a tener logotipos diferentes, comparten ya con los tricolores la misma 

cultura política: abuso de los recursos públicos, compra de votos, acarreo, mapacheo electoral, obsequio de 
despensas, intimidación. ¿Cuál es la diferencia entre el nuevo PAN y el viejo PRI? Ninguna. 
El juego de espejos–reflejos entre PRI y PAN, la transfusión sanguínea de culturas políticas encuentra su 
punto culminante en el papel central que le toca desempeñar al Presidente como Jefe de Partido. Hace 

tiempo que Josefina Vázquez Mota debía asumir la candidatura presidencial porque las encuestas claramente 
la muestran como la mejor posicionada y la que más batalla puede darle a Peña Nieto y a López Obrador. 
Pero la obstinación de Felipe Calderón por imponer un sucesor lo ha impedido. En tal sentido, Calderón no 

desmerece frente a lo que en su momento hicieron cualquiera de los Presidentes de la era tricolor. La 
única diferencia es una cuestión de efectividad: de Cárdenas en adelante todos ejercieron la máxima 
prerrogativa. En cambio, Fox fracasó pese a que lo intentó. Y de Felipe Calderón se duda que pueda 
hacerlo. 
El arrebato presidencial, sin embargo, le está costando muchísimo a Acción Nacional. Sus militantes y cuadros 
distinguidos participan de un cochinero inédito, que aquí ha encontrado uno de sus mayores focos, luego de 

que tras la victoria de Compromiso por Puebla en 2010 se ganaran en la gubernatura y la mayoría de las 
alcaldías más importantes. Aquí estriba la diferencia: que la batalla por las candidaturas se libra a través de 
la estructura estatal y municipal de poder, así como sus respectivos presupuestos. El juego es trasversal. 
El Yunque y las familias custodias, simpatizantes de Josefina Vázquez Mota, se han apertrechado bajo los 

faldones del Ayuntamiento capitalino con el presupuesto a disposición de Eduardo Rivera, quien en una jugada 
genial colocó a su secretaria particular como cabeza de la Comisión de Elecciones. Y pese a lo poco ético del 
movimiento, Leonor Popócatl dice que no dejará ninguno de su cargos. 

El gobierno morenovallista también juega sus fichas, pero aunque tiene más dinero y estructura parece que 
el timing no juega a su favor. Luego de abandonar la contienda interna por más de dos meses regresan por sus 
fueros pero llenos de urgencia por darle votos a Ernesto Cordero. El problema es que Pablo Rodríguez ya 
no puede aparecer en ese bando por el compromiso asumido por el gobernador Moreno Valle de que ni él ni sus 
funcionarios aparecerían en actos de campaña. Las cuentas alegres de los operadores del morevallismo 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26757:siguen-los-problemas-en-el-pri&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26757:siguen-los-problemas-en-el-pri&Itemid=333


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 02 de Febrero de 2012 

 
 

 21 

garantizan un piso mínimo de 15 mil votos para Ernesto Cordero que puede llegar a los 18 o 20 mil 
votos. La cifra, por supuesto, no alcanzaría los votos que obtuvo Moreno Valle en la interna panista por 
conseguir la candidatura a la alcaldía. Pero con ello aprobarán la misión de hacer ganar al exsecretario de 
Hacienda.  
La repentina urgencia por hacer ganar a Cordero, o que por lo menos llegue a la segunda vuelta, tiene una 

lógica. La victoria del delfín calderonista y su eventual candidatura a la Presidencia es la única opción que 
le queda a Elba Esther Gordillo para colarse en alguno de los trenes que parte rumbo a Los Pinos. Si 
Cordero —el único panista que vislumbra una alianza de facto con la lideresa vitalicia del SNTE— se queda 
fuera, Elba Esther Gordillo se quedará fuera de todas las jugadas. Y entonces su futuro luce oscuro. 
El choque de estructuras llega a su punto culminante. De un lado los barones del Yunque, Juan Carlos 

Mondragón y Eduardo Rivera Pérez. Del otro lado, el gobernador Moreno Valle. Llegó la hora de ver 
de qué cuero salen más correas. 

 *** Un fichaje estrella del Panal. No nos referimos a Darío Carmona, marinista distinguido que fue 
partícipe de la orgía de corrupción y que ya ha sido exonerado sospechosamente por Luis Maldonado 
Venegas. Hablamos de Eukid Castañón, a quien hasta hace unas semanas se movía en las entrañas de Acción 
Nacional e incluso luchaba por una diputación plurinominal. Pero la ruptura de la coalición PRI-Panal abrió un 
nuevo camino para el operador morenovallista: la postulación por el partido magisterial también por la vía 
de la representación proporcional. La organización de Elba Esther Gordillo no podría tener mejor cuadro 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/febrero/colum-tiempos-020212.php 

 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 
Blanca y su stalker 

Ay Blanca. 
Seguramente fue el vestido rojo. 
O la luz de sus ojos por la felicidad de mantener la primera posición al Senado.  

No lo sé. 
Tampoco Yonadab Cabrera lo sabe. 
Pero él aprovechó cada minuto de la exalcaldelsa. 
Cada minuto. 
Cada foto. 
Cada palabra.  
Pobre Blanquita. 

Su único pecado fue haber estado en el mismo lugar y a la misma hora que él. 
Su error, abrazarlo cada una de las ocho veces que él lo pidió. 
El mío ser testigo de cada una de las escenas de ambos personajes.  
*** 

La exalcaldesa estaba dando su quinta entrevista ―banquetera‖ de la mañana. 
Los mismos temas: Javier López Zavala, la Senaduría y la cuenta pública pendiente en el Órgano de 
Fiscalización Superior. 

Ella, asediada por los medios y por algunos comensales del Camino Real.  
Él, arrinconado en una sala del hotel jugando ―Angry Birds‖ en su iPad, con poco talento, por cierto.  
Blanca no podía dar un paso sin detenerse para agendar una reunión, una entrevista, un cafecito o para 
reclamar algún comentario en la prensa. 
Ya no me digas Bla-Blanquita, fue el reproche que me tocó. 
Y no terminaba un tema cuando otro grupo de reporteros llegó a hablar con la priista. 

La exalcaldesa estaba en su quinta entrevista del día, cuando él abandonó su iPad y se acercó a la bulla. 
Observó la escena. 
Se puso de puntitas y sonrió sobre la cabeza de Blanca Alcalá.  
Al ver que nadie le hacía caso, comenzó a caminar en círculos a metro y medio de la virtual candidata al 

Senado.  
Se acercó, pero Alcalá continuaba con la entrevista.  
Se alejó otra vez. 

Caminó en círculos, nuevamente, con los brazos cruzados en la espalda. 
Blanca seguía hablando. 
Él, lucía impaciente.  
Los reporteros apagaron la grabadora. 
De un solo brinco un tanto torpe, él llegó hasta Blanquita. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/febrero/colum-tiempos-020212.php
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—¡Blanca, caray, qué gusto verte! Vengo a tomarme una foto contigo, con mi amiga Blanca… 
—¿Otra? Mmm… este… sí, claro…— soltó la virtual candidata al Senado.  
—Sí, mi querida amiga Blanca… 
—Pero si nos hemos visto toda la mañana— espetó, rendida la priista.  
—Jajaja, qué divertida.  

Él, otra vez, posó y posó para las cámaras. 
Feliz. 
Ante las cámaras con su sonrisa rara.  
Blanca, ya impaciente, se dio la vuelta y siguió su tour por las mesas del Camino Real. 
*** 

Antes de las nueve de la mañana, Blanca Alcalá se topó a su virtual contrincante por el Senado, Javier Lozano 
Alarcón. 

El exsecretario federal del Trabajo se le acercó a Blanquita —al menos— ocho veces para saludarla. (Sin contar 
las veces que intentó, pero no le resultaron). 
Nadie se acercó a él.  
Nadie le saludó. 
Pobre Javier. 
Se vio obligado a acosar a Blanquita para salir en la foto. 
Ay, qué tierno. 

Miau.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2012/febrero/colum-diosenelpoder-020212.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

  
Lo de hoy 
No hay mayor compromiso que el pago de la famosa tamaliza con motivo de la fiesta de La Candelaria. 

Lo que nos lleva a revisar qué tamales hacemos y disfrutamos en Puebla. 
Para comenzar, olvídese de la lonja, de los kilitos de más.  
¿Usted puede pasar de largo ante el tamal y sus rigurosos acompañantes, una buena taza de atole o de 
chocolate? 
¿Y la torta de tamal? 
En el estado de Puebla vale la pena destacar que en cada una de las siete regiones se elaboran diferentes 
tamales. 

Desde los pintos que vienen como la piel de un dálmata, con pintas negras por el frijol negro casi parado. 
Los que sólo son la pura masa con una pizca de sal y otra de azúcar, que se sirven para dejar de lado la tortilla 
y revolver en el plato de mole poblano. 
Los de harina de arroz, con cremas pasteleras de limón, de naranja, nuez, piñón, de cajeta. 

Los de ―indita‖ de la sierra con una salsa como de mole de olla con chilacayote y frijoles, con acompañamiento 
de un trozo de chicharrón bien doradito. 
Hasta los gourmet hoy tan de moda en Puebla que pueden ser de chocolate, queso y zarzamora, fresa, limón, 

cajeta, Baylys, Mescafé, pasitas, piña, queso, rajas, moles poblano, verde, pipián, adobo, de elote con panela, 
en fin. 
Con la fidelidad al tamal en Puebla hay que destacar que han surgido y se han consolidado cadenas de 
tamalerías que surgieron desde una modesta cocina y con mucha fuerza para batir la masa en forma rústica, 
aspectos que no se pierden al momento de concebir un gran negocio que en muchos casos crecen y crecen día 
a día en distintas formas, desde el local propio, la esquina, hasta el carrito que recorre las calles de mayor 

movimiento cada mañana. 
Así se fortalecen pequeñas industrias que hoy ya después de un proceso lograron posicionar su marca de gran 
tradición como Berlin, Bamby, La Candelaria, Supertamales, La Soledad y, desde luego Tamalli, cadena que 
desde la ciudad de México ha ido ganando adeptos y se ha visto obligada a crecer con la visión que para los 

negocios tiene la poblana Amparo Espinosa Rugarcía. 
 Nueva veta de negocios para Puebla 
Health Tourism Internacional Chamber of Comnerce sesionó en Puebla y casi casi con una barita mágica dio el 

toque, y presentó el enfoque sobre el potencial de posibilidades que tiene la entidad para comenzar a promover 
ahora el turismo médico, el turismo de salud. 
Y es que según un recuento de clínicas e instalaciones hospitalarias, y tras revisar el directorio de especialistas 
en estética con reconocimiento colegiado, cosmiatras y esteticistas; Puebla garantiza para convertirse en un 
destino de salud y belleza. 
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A esto le sumamos el auge de las medicinas alternativas que van desde la homeopatía, la acupuntura, los 
metales y tantas y tantas opciones más como las aguas termales y las sulfurizadas, llegamos al punto de que 
Puebla tiene una verdadera veta para comenzar a trabajar para atraer el turismo médico, el turismo de salud 
que ya se promueve en otras capitales y que en Estados Unidos y Europa está muy bien operado desde hace 
décadas, como los casos de Suiza, Francia y en Estados Unidos, como Houston. 

Garis Silega, médico líder de esta cámara, expuso a los poblanos que tan sólo el alto costo de la medicina en 
los Estados Unidos ha provocado que permanentemente se dé un flujo de norteamericanos hacia la República 
Mexicana, principalmente Monterrey, Guadalajara y la ciudad de México para atenderse de sus padecimientos, 
tanto en la medicina convencional como en la alternativa, y también para someterse a tratamientos de 
rejuvenecimiento y embellecimiento. 

Esta corriente de turismo norteamericano el año pasado arrojó una derrama económica de 1.5 millones de 
dólares. 

¿Por qué no estar en el negocio cuando estamos en la búsqueda de opciones para generar empleos y crecer? 
Y dio más detalles que resultan contundentes y, al mismo tiempo, atractivos: según los reportes, cada 
norteamericano que viene para atenderse medicamente se queda por espacio de una semana. 
Y a lo largo de esta semana gasta en promedio dependiendo el caso médico entre 4 mil y 13 mil dólares. 
Hay que subrayar que el paciente siempre viene acompañado de otra persona que consume, se hospeda y 
realiza compras. 
¿A que vienen? 

Ellos ya traen una conexión, una cita y vienen preparados para someterse a un tratamiento alternativo, una 
cirugía y también a un tratamiento odontológico intensivo, por los altos costos que la atención odontológica 
tiene en la Unión Americana. 
Y en Puebla concretamente es el momento de comenzar a explotar el interés que muchos le ponen a las 

propiedades de muchas aguas de distintos afluentes como las termales de Chignahuapan, las minerales de 
Tehuacan y las termales de Izúcar de Matamoros y de Tepexco. 

A estas hay que sumar la práctica y hasta los ritos de la medicina tradicional que capta la atención y el interés 
de un sector avezado en estos temas. 
Por todo esto, Puebla debe de involucrarse en la promoción de este mercado que ofrece amplias expectativas y 
que promete convertirse en uno de los pilares para la industria de los servicios de hospedaje, medicinales y 
médicos. 
Es sólo cuestión de ponerse a trabajar que el directorio de clínicas, médicos y especialistas en las alternativas, 
es amplio. 

Este turismo incluso va a representar nuevas oportunidades para ciudades del interior del estado, en donde ya 
se han hecho fuertes inversiones para ofrecer los tratamientos a los que ya se someten tanto poblanos de la 
capital como personas que llegan de la ciudad de México. 
Sólo hay que sumar la profesionalización de quienes manejan este sector y entonces las cuentas de 

multiplicación serán elocuentes.  
Es cuestión de ponerle ganas, de integrar una buena oferta, de trabajar en equipo y de no bajar el entusiasmo 
para mantener la calidad y la excelencia en los servicios y las instalaciones.  

 Noche de luces 
La de anoche en la explanada del cerro de San Juan en la colonia La Paz fue precisamente de luces y 
concentración de personalidades de todos los ámbitos, con motivo de la inauguración de las nuevas 
instalaciones del canal 3 de Televisa. 
Eduardo Jean, director de la televisora, mostró a los invitados, junto con su equipo de trabajo, los nuevos 
espacios de la televisora.  

Más luces 
Y la de hoy será la noche del empresariado, en torno a Erik Junghans que llega a la presidencia de la 
Canacintra Puebla, al reemplazo estatutario de José Luis Espinosa Rueda. 
Como es tradicional, los industriales de la transformación para su renovación de dirigencia camaral echan la 
casa por la ventana. Esta noche presentan como show al compositor e intérprete Aleks Syntek, que garantiza 

una buena noche de diversión, de relax, para iniciar una nueva etapa. 
Se asegura que está confirmada la asistencia del gobernador Rafael Moreno Valle y de su esposa Martha 

Erika, en el marco de una nueva relación con el empresariado —que se especula— comenzó tras su primer 
informe de gobierno.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/febrero/colum-manzana-020212.php  
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En defensa de la educación laica 
Las reformas al artículo 24 de la Constitución para permitir la realización de actos religiosos en la 
vía pública y en espacios abiertos, fue rechazada por agrupaciones liberales, logias masónicas y por 
las iglesias cristianas no católicas. 
Ayer, cientos de jóvenes y adultos agrupados en una organización civil denominada Desarrollo y 

Transformación de la Sociedad AC, llevaron a cabo una manifestación por las reformas que ya fueron 
aprobadas por la Cámara de Diputados y se esperaba que ayer las aprobara la Cámara de Senadores, pues 
afirmaron —en voz de su dirigente Manuel Guzmán Pérez— que constituye el primer paso para instaurar la 
educación religiosa en las escuelas públicas y para hacer prevalecer nuevamente a la Iglesia católica, como 
ocurrió en La Colonia y en los primeros años que siguieron a la guerra de Independencia, hasta 1857; donde 

después de una lucha sangrienta se logró la separación del Estado e Iglesia, instaurándose el Estado laico. 
Ruidosa fue la protesta de los jóvenes que gritaban: escuela laica, escuela laica…  

En el zócalo, hubo un mitin en la fuente de San Miguel, donde varios oradores se refirieron a las reformas 
propuestas por el presidente Felipe Calderón al artículo 24 constitucional y aprobadas en por una mayoría de 
diputados en la que había panistas, priistas así como algunos perredistas. 
Se dijo que esas reformas, que constituyen un golpe para el Estado laico, serán el regalo del gobierno 
calderonista al Papa Benedicto XVI, durante su visita a México. 
Señalaron que la Iglesia católica, que siempre se ha ostentado como la iglesia mayoritaria en México, pretende 
recobrar los privilegios de los que gozó durante la Colonia española. 

Recordemos que la guerra de Reforma terminó con las viejas estructuras, dando al traste con el Estado 
religioso en el que el alto clero tenía una gran influencia. 
Lo que en realidad están buscando ahora es volver a controlar las consciencias de los mexicanos, a través de la 
educación. Su objetivo es ir avanzando hasta lograr la reforma del artículo tercero constitucional. 

En volantes que distribuían entre el público asistente, señalaban: ―No aceptamos que nuestros hijos sufran 
intolerancia o bullying religioso. Alto a la reforma del artículo 24‖. 

En otro volante se decía que la enseñanza religiosa debía darse en casa y en los templos, no en las escuelas 
públicas. 
La manifestación se llevó a cabo en orden y sin que se presentara ningún contratiempo. 
Por otra parte, la Iglesia católica de Puebla inicia hoy el XV Congreso Nacional de la Infancia y Adolescencia 
Misionera (Coniam) en el Centro Expositor y de Convenciones, con la asistencia de más de 10 mil niños y 
jóvenes de 47 diócesis del país. 
Los trabajos se inician hoy y concluirán el domingo con una concentración en catedral, donde realizarán una 

marcha hacia el Centro Expositor en la que habrá diversos actos para concluir los trabajos.Asistirán, según 
informó el arzobispo de Puebla, 71 niños tarahumaras, de los que 11 son rarámuris. 
El gobernador en el Congreso 
Ayer el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, estuvo en el Congreso del estado, para hacer 

entrega de un proyecto de reformas a la Ley de Ingresos, cambiando los artículos 73 y 76, para 
reducir el pago de 80 pesos por copia certificada del informe sobre el gasto público a sólo 20 pesos. 
El mandatario dijo que en realidad desaparece la obligatoriedad de entregar copia certificada de informes y 

documentos comprobatorios del ejercicio del gasto público. 
Señaló que la Ley de Transparencia de Puebla está considerada como la cuarta mejor ley de la materia en el 
país. 
Decidido: Blanca y Zavala 
Todo parece indicar que la decisión del comité nacional ya es definitiva: los candidatos al Senado de 
la República para Puebla por el Partido Revolucionario Institucional, serán Blanca Alcalá Ruiz en la 

primera fórmula y Javier López Zavala en la segunda. 
Tal decisión no ha sido aceptada por el exdirigente estatal del PRI, Alejandro Armenta, quien amenaza con 
continuar su lucha a través de las instancias legales correspondientes. 
En general ya hay tranquilidad en el PRI y sólo se espera la decisión en el caso de los candidatos a diputados, 
aunque también en ese aspecto las negociaciones entre los aspirantes y grupos avanzan. 

El PRI busca por todos los medios posibles lograr candidatos de unidad y evitar cualquier rompimiento en sus 
filas. 

Donde no hay unidad es en el PAN 
Donde si ya de plano se rompió la unidad es en el PAN. Hay un enfrentamiento en Puebla entre los 
partidarios de Josefina Vázquez Mota, a la cual apoya el presidente municipal de esta capital 
Eduardo Rivera y toda su gente, y quienes están con Ernesto Cordero, de quien se dice que 
empleados de gobierno y presidentes municipales del blanquiazul han recibido órdenes de apoyarlo 
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con todo. 
Nadie presenta pruebas de nada y todo se va en chismes y rumores. 
Los panistas que siempre se ponían de ejemplo como políticos patriotas, católicos, guadalupanos, sin 
ambiciones personales y con gran vocación de servicio, ahora son los padres de la guerra sucia, dentro y fuera 
de su partido. 

Santiago Creel ha sido hasta ahora el más sensato del trío de aspirantes. Ha venido ocupando en las 
encuestas el segundo puesto, después de Vázquez Mota. 
Ernesto Cordero, que en las encuestas siempre ha sido el último, es el delfín del presidente Calderón. Los 
mismos panistas lo dicen, y al parecer hay la intención de hacerlo el abanderado del blanquiazul, sea como sea. 
Eso podría provocar una ruptura entre los grupos panistas, pues son muchos encabezados por la señora 

Vázquez Mota y por Santiago Creel; los que no aceptan las imposiciones y pretenden que su partido 
siga siendo ejemplo (no lo es, pero ellos creen que sí) de democracia y de civilidad política. 

Bartlett en Zacapoaxtla 
Un numeroso grupo de indígenas nahuas y totonacos de la Sierra Norte de Puebla se reunieron en Zacapoaxtla 
convocados por el Partido del Trabajo, el PRD y Movimiento Ciudadano, para manifestar su apoyo al licenciado 
Manuel Bartlett Díaz, precandidato de la izquierda al Senado de la República por la entidad poblana. 
Bartlett inaugurará este fin de semana sus oficinas en la 5 Oriente, cerca del jardín Lombardo Toledano. 
Asistirán los dirigentes de los partidos que conforman la coalición de izquierda así como dirigentes de diversas 
organizaciones. 

El licenciado Bartlett ha dejado ya bien clara su postura en relación al que durante mucho tiempo fue su 
partido, el PRI, en entrevistas de prensa y radio ha repetido en forma insistente que el único proyecto para 
hacer los cambios necesarios para salvar al país de la debacle es el de Andrés Manuel López Obrador, 
candidato de la coalición de los partidos de izquierda.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/febrero/colum-pulso-020212.php  
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Cordero a la poblana  
*Buches de agua  
*Alerta en la SEP  
Reunión familiar. Está tarde, en punto de las 18 horas al sur poniente de la ciudad en el domicilio de Manuel 
Jiménez Castillo, hermano de Blanca Jiménez, precandidata a diputada federal por el PAN, tendrá verificativo 

una reunión para definir la estrategia a seguir el próximo domingo en la elección interna de Puebla para el 
precandidato panista a la Presidencia de México. Los hermanos Jiménez Castillo tienen instrucciones superiores 

de apoyar al ex secretario de Hacienda Ernesto Cordero, (que ganará en Puebla), gracias al "trabajo" que del 
padrón blanquiazul se ha hecho.  
Por supuesto, para que nadie falte a la singular junta, estará presente el doctor Genaro Ramírez, esposo de 
Blanca Jiménez y responsable del hospital psiquiátrico Rafael Padilla, quien por debajo del agua sin ventanearse 

porque se lo impide la ley electoral, contribuye al impulso de su pareja.  
De alguna manera, Roberto "Bobby" Grajales, a quien designaron desde el año pasado para trabajar a favor de 
Ernesto Cordero, justificará el dinero que le entregaron para esa encomienda y el cual hasta el momento se ha 
visto muy poco. A su vez, "Bobby" responsabilizó a Manuel Jiménez para convencer a los panista para que 
brinden su apoyo al candidato favorito de Felipe Calderón.  
Este día por el rumbo de Loma Bella se definirá la estrategia a seguir el próximo domingo a partir de las 8 
horas y hasta las 16 horas, cuando de manera "sorpresiva", Ernesto Cordero, a pesar de la desventaja con los 

otros 2 contendientes, Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel, resulte ganador en Puebla.  
Otro resultado en la votación dominical pondrá en aprietos al "Bobby" Grajales y sus aliados porque deberán 

responder y sobre todo comprobar en qué se gastó el dinero destinado a "convencer" a los panistas que están 
en el padrón para que voten por Ernesto Cordero. Los recursos económicos provinieron de la capital del país y 
hasta el momento sólo algunos recibieron mil pesos por voto, pero han sido contados.  
La maquinaria morenovallista que lo llevó al triunfo en la elección de la gubernatura, después de ser aceitada, 
volverá a la circulación el fin de semana para darle la victoria a Ernesto Cordero, lo mismo sucederá en los 

estados gobernados por panistas y en los convencidos por el presidente Calderón, para que su delfín sea el 
abanderado del PAN en la contienda del 1 de julio próximo.  
También la reunión servirá para fortalecer a Blanca Jiménez, que contendrá por una diputación federal en el 
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distrito 9 de la ciudad de Puebla y que el gobernador Moreno Valle Rosas tiene interés en que gané para tener 
otra aliada más en el Congreso de la Unión.  
Reporte del Informante  
Los peces en el río. A pesar de que el adagio reza que el tiempo todo lo borra, no ha transcurrido el suficiente 
para que desaparezca todo lo que hicieron funcionarios de todos los niveles en el gobierno marinista, por lo que 

más peces se encuentran en la mira de las autoridades, y sobre todo delo gobierno de Rafael Moreno Valle 
Rosas.  
Ahora quienes desesperados promovieron amparos para evitar la acción de la justicia (por supuesto negados 
por los juzgados) fueron Blas Villegas Lara y Alejandro Pérez Morales. El primero ex administrador general de la 
Comisión Estatal del Agua, y el segundo ex director de planeación del mismo organismo, quienes dejaron 

inconclusa la justificación de 18 millones de pesos faltantes en los ingresos y obras sin concretar.  
Para su mala suerte, la justicia federal es quien los someterá a juicio después de descubrirse que Blas y 

Alejandro, por cierto esposo de la priista Adela Cereso, comisionada en el norte del país y quien nada ha podido 
hacer para evitar los cargos a su pareja, facturaron 2 veces el drenaje sin instalarlo de la población de Villa 
Lázaro Cárdenas, perteneciente al municipio de Venustiano Carranza.  
Los ex funcionarios públicos jamás se imaginaron que el maltrato y menosprecio que hicieron durante su 
administración de la Comisión Estatal del Agua, de Jesús López Robles a quien en incontables ocasiones 
humillaron, la suerte les jugaría una de las peores ironías de sus vidas.  
Con la llegada de Moreno Valle Rosas, Jesús asumió la administración general del organismo y con la 

información que tenía, sumada a la documentación a la que tuvo acceso desde la entrega recepción, la suerte 
de Blas y Alejandro estaba echada, ahora deberán responder por los 18 millones de pesos faltantes.  
Presagia tormenta. Un escándalo mayúsculo se avecina en la Secretaría de Educación Pública, La Entrega 
informará al respecto el próximo lunes.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 
(Confesionario) 
 
El Oidor  
Oremos. Lo que buscaban fuera una simple petición de apoyo para subsanar algunas de las carencias en un 
jardín de niños, derivó no sólo en amenaza pública, ascendió a grave advertencia que violenta a la libertad de 
expresión y, peor aún, limita el derecho del ciudadano a exigir a sus gobernantes soluciones y trabajo al que 

están obligados. La función de las dependencias de gobierno, no es silenciar ni con amenazas, la burda 
intimidación, es responder a las exigencias del ciudadano que los llevó al poder. Ofende al sentido común y 
abona en ese nido del huevo de la serpiente. Las camisas negras arrasaron en Italia y su líder fue colgado 
cuando el pueblo se hartó de ellos. ¿Entendido?  

El cielo. Lozano Alarcón, mejor conocido como el "temeroso forastero", pastor de la cargada corderista en 
contra de Josefina Vázquez Mota en Puebla no sólo se vale de las redes sociales como el twitter para hacer 
alusión a los ataques que hiciera el delfín de Calderón en contra de Vázquez Mota en el último debate, también 

utiliza un portal ciudadano de la Secretaría de la Función Pública (SFP) del Gobierno Federal para sus propias 
aspiraciones rumbo al Senado. Y aunque el portal fue concebido con el propósito de mejorar la interacción 
entre la sociedad y el gobierno, ahora sirve, al igual que los guaruras para los intereses de éste. Reiteramos, 
"temeroso forastero".  
El infierno. Y, a quien no le queda otra más que atiborrarse de papeles y videos que sustenten sus denuncias, 
es a Josefina que, como bien sabemos, poca trascendencia tendrá su querella; pero le hace la lucha. Mientras, 

la marchanta en funciones de delegada federal del Instituto Nacional de Migración, con su "incentivo" le acarrea 
votos a Cordero. Total que todo esto resulta un cochinero. Algo habrá de rescatable. Ya veremos el domingo de 
qué lado masca la iguana.  
El Purgatorio. Y si aún queda duda del amor que le profesa el góber al joven Cordero, el chavo de los seis mil 
pechereques para auto y colegiaturas, para muestra la denuncia interpuesta en la Contraloría, cuya titular 

literalmente escapó de los molestos reporteros para evadir el tema, argumentando que el mismísimo 
gobernador la estaba esperando. Pero no se preocupen, porque ya a nadie extraña la actitud de siempre de la 

funcionaria ante los comunicadores, a quienes sin duda ve como hijos de Satán.  
De lo espiritual a lo pagano. Desde épocas romanas ya lo dijo el propio Jesucristo a los incisivos fariseos: "al 
César lo del César y a Dios lo de Dios"... Pero bueno ahí están los intereses en juego y la pugna por el poder 
para legalizar lo que fue separado desde siempre por conveniencia del interés común. A pesar de eso, 
numerosas protestas se registraron tanto en el Distrito Federal como en la capital de Puebla. La razón, la 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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reciente aprobación de reformas al artículo 24 constitucional que permitiría a los ministros de culto ocupar 
cargos públicos, lo que calificaron como detrimento de la soberanía nacional. Y aunque las reformas aún deben 
ser ratificadas por el Senado de la República y la mayoría de los congresos locales, de acuerdo con el 
procesamiento legislativo, el grupo denominado Movimiento Juárez Laico hace su esfuerzo y entrega 50 mil 
firmas a los representantes de Puebla en la Cámara alta para que se tienten no el corazón sino la memoria y la 

razón y rechacen la determinación legislativa. La historia es cíclica.  
No mentirás. Como paliativos que disimulen sus despilfarros para el culto a su imagen --¡no a la de Puebla, a 
otro con ese cuento!-- es lo que ahora nos quieren vender. Resulta que el gobierno pasará tijera a los vales de 
gasolina que daban a funcionarios de medio pelo. Quizá no está mal, pero por qué no emparejar la cosa con 
quienes ganan salarios de más de 60 mil pesos mensuales, digamos: los secretarios, que además siempre 

viajan en vehículos oficiales. O mejor, por qué no deja tantito el helicóptero y pisa el suelo de los mortales. Eso 
sería ahorro. Lo demás es demagogia. ¡Amén! 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Cancelan el proyecto de la “Agenda Escolar 2012” 
La empresa Litografía Magno Graf canceló ya los contratos publicitarios suscritos con empresas, instituciones 
de educación y medios de comunicación para la llamada ―agenda escolar 2012‖ que se distribuiría a la par de 

los libros de texto. 
Se desconocen las razones, pero lo cierto es que a los clientes se les planteó la devolución de su dinero o 
acomodar sus espacios en las diversas publicaciones que edita Magno Graf. 
Éste es el hecho, lo demás motivó la descalificación majadera de las autoridades a lo publicado por este 
espacio con argumentos que ni venían al caso, sin que nunca se preguntaran ¿quién facilitaría la distribución 
paralela de la agenda con los libros de texto? 

Sin hoja membretada de la SEP, la vocera de Luis Maldonado Venegas respondió con la víscera y al bote 
pronto, en un lenguaje inusual en Libya Carrillo, pero sí característico de su jefe de comunicación. 
Cheque usted que su respuesta llevaba como propósito liquidar al mensajero, no responderle: 
“Lic. Alejandro Mondragón Quintero 
“Director de Status 
“Presente 
“Sr. Mondragón: 

“Reciba un atento saludo al tiempo que le expreso que son totalmente falsas las afirmaciones que realiza en su 

columna Al Portador, publicada en el portal digital Status, el 31 de enero del presente año, y como prueba de 
ello le comento lo siguiente: 
“En primer lugar, en la Secretaría de Educación Pública (SEP) no se gestan “negocios paralelos con los libros de 
texto”, como es del público conocimiento en nivel primaria dichos textos son elaborados por la Comisión 
Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg) y distribuidos gratuitamente; en cuanto al nivel de 
secundaria, se establecieron mecanismos para transparentar la selección de los mismos, en los que por vez 

primera participaron los docentes, evaluando las características didácticas y de calidad de los textos. 
“En segundo lugar, su columna ignora o pretende ignorar que en el nivel de preparatoria o bachillerato la SEP 
no adquiere ni distribuye ningún libro de texto, ya que son los padres, tutores o alumnos quienes libremente 
adquieren los libros que se utilizarán durante el año lectivo, eligiéndolos dentro de diversas opciones de autores 
o editoriales que cumplen con el plan de estudios. 
“Por lo que su columna miente al afirmar que, “al amparo de la Secretaría de Educación Pública empieza a 

gestarse un negocio paralelo con los libros de texto”. 

“En tercer lugar, categóricamente desconocemos cualquier vinculación de la SEP con las llamadas “agendas 
escolares 2012”, ya que dicho proyecto no se ha presentado a consideración de la Secretaría y, por lo mismo, 
en ningún momento se ha previsto su adquisición o distribución. De hecho, en las láminas publicadas por 
Status constan los aparentes patrocinadores, dentro de los cuales no se incluye a la dependencia. 
“Extraña que siendo una persona que se jacta de su profesionalismo y  de su postura crítica, olvide los 
principios que propician la veracidad en el periodismo. 

“Por lo anterior, haciendo uso del derecho de réplica de la SEP como sujeto público interesado en que se 
conozca la realidad en cuanto al ejercicio de la dependencia, le solicito la publicación de esta misiva en el 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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espacio correspondiente. 
“Nuestra disposición de informar siempre ha quedado demostrada, misma que le reitero. 
*“Atentamente, 
“Sufragio efectivo. No reelección” 
“Puebla, Pue. a 31 de enero de 2012  

“Lic. Libya M. Carrillo Romero 
“Enlace de Comunicación Social de la SEP 
del Gobierno del Estado de Puebla” 
Hasta aquí la respuesta oficial. 
¿Si lo presentado en Al Portador no fuera veraz, por qué la empresa responsable de la agenda canceló los 

contratos? 
Es pregunta, conste. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7863&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
De caballadas flacas y guerra política  
A tres días de que se lleve a cabo el proceso interno del PAN para elegir a su candidato presidencial y después 
de haber visto entrevistas, spots publicitarios y tres debates entre los aspirantes, entiendo perfectamente por 
qué el presidente Calderón no escatima en la utilización de todas las herramientas e instituciones del estado 

para jugar activamente en la arena electoral en beneficio de su partido. 
Y es que, el espectáculo y nivel que han mostrado los ―presidenciables‖ blanquiazul ha sido, por decir lo menos, 
lastimoso. 

Por más posicionada que pudiera estar la marca PAN en algunas entidades federativas que aportan un buen 
número de votos al padrón electoral, de acuerdo al nivel que han mostrado, el gobierno federal no escatima 
recursos ni esfuerzos para lograr la titánica labor de transformar a quien resulte el candidato en un perfil 

medianamente digno. 
Como nunca la caballada está, ya no flaca, paupérrima, de ahí que la estrategia que jugará Los Pinos se basa 
en la denostación, ataques y persecución legal de sus contrincantes, en un intento desesperado porque el 
electorado decida el sentido de su voto bajo la lógica del ―menos malo‖. 
Lamentable, pero real. 
Que se imponga la continuidad, a pesar de llevar dos sexenios a fondo perdido, con tal de que no regresen al 
poder los corruptos de siempre, o quienes intentar arrojar al país a un abismo, ensayando un supuesto 

extremismo de izquierda que nos llevaría a sufrir destinos similares a países como Venezuela o Bolivia. 
Esa es la lógica presidencial. 
De esto están conscientes los liderazgos de Acción Nacional. 
La dirigencia nacional del partido y los gobiernos estatales de él emanados conocen de sobra las limitaciones de 

los precandidatos y que no cumplen los criterios de rentabilidad electoral necesarios para por sí solos hacer un 
buen papel en la contienda. 
Por eso Calderón echa ya toda la carne al asador y se convierte en el director que orquesta el inicio de la 

intensa guerra sucia que se ha desatado ya y que se intensificará a medida que se acerque el día de la 
elección. 
No hay de otra si el partido en el gobierno intenta realmente amarrar su tercer sexenio consecutivo llevando las 
riendas del país. 
Lo anterior, en el corto plazo, no parecería a simple vista ―tan grave‖. 
Con todos los recursos públicos que la federación destinará a la campaña presidencial panista y con la 

persecución y potencial encarcelamiento de figuras importantes del mal llamado ―nuevo PRI‖, sumado a que la 
transformación de López Obrador de defensor de las causas populares a pastor diocesano no ha pegado como 
se esperaba entre el electorado, muy probablemente Acción Nacional no sufra una catástrofe electoral del nivel 
que marcan hoy algunas encuestas. 

Esto no quiere decir necesariamente que gane la elección. 
Sin embargo, lo verdaderamente grave del asunto es la alarmante falta de renovación de cuadros 
potencialmente ganadores al interior del blanquiazul. 

Urgen nuevos liderazgos, ensayar nuevas formas de hacer política en busca de probables candidatos que por 
un lado sean congruentes con los principios ideológicos de su partido, pero que a la par, afuera, en donde se 
ganan los procesos electorales sean capaces de conformar proyectos políticos de verdadero atractivo para los 
ciudadanos. 
Muy probablemente quien sea el candidato presidencial en el 2018 no vaya a contar con el enorme apoyo que 
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significa en los hechos tener de su lado toda la capacidad de operación del gobierno federal, por lo que la 
cirugía mayor debería darse de inmediato y sin medias tintas. 
Al fin, por décadas el PAN ha presumido de ser el partido que más trabaja al interior en la búsqueda y 
formación de nuevos talentos políticos. 
Llegó la hora de demostrarlo con hechos. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7864&Itemid=71 
 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Otra vez, ¿el menos peor?  

En la elección presidencial de 2006, no pocos –yo incluido- tomamos la decisión sobre por quién votar –de los 
candidatos que se habían registrado- bajo el razonamiento de hacerlo por ―el menos malo‖. 
Roberto Madrazo, del PRI, traía un enorme desprestigio como político –primero como Gobernador de su Estado, 

luego como aspirante a la presidencia en 2000 y luego como dirigente nacional de su partido- y nunca pudo 
deshacerse de él, además de no generar simpatías entre el grueso de la población. Vamos, no íbamos a votar 
por un corruptazo y con tan mala fama. 
Andrés Manuel López Obrador era –y creo que sigue siéndolo, aunque ahora con disfraz- un político conflictivo 
y manipulador. Desafiaba a las Instituciones y millones vimos cómo colaboradores cercanos de él recibían fajos 
de billetes –con ligas- como producto del tráfico de influencias y actos de corrupción. El ―Rayo de Esperanza‖ 
en realidad era un mentiroso. No, no votaríamos por un farsante. 

Roberto Campa Cifrián era el candidato del recién creado ―Nueva Alianza‖ y todos sabíamos que era un simple 
títere de la verdadera dueña –hasta hoy- de ese partido, Elba Esther Gordillo. Nunca desperdiciaríamos nuestro 
voto de esa manera. 

Patricia Mercado se presentaba como candidata del Partido Alternativa Social Demócrata y Campesina. Y 
aunque era una mujer inteligente y carismática, su partido jamás alcanzaría ganar, además de estar lleno de 
vividores de la izquierda mexicana que habían desfilado por otras diez opciones antes que esa. No, no era una 

opción verdadera. 
Finalmente, Felipe Calderón se presentaba como candidato del PAN. Como partido, con buenas ideas y 
principios, encabezó la lucha cívica que poco a poco derivó en la derrota del sistema de partido hegemónico 
dominado por el PRI. Denunció por décadas la corrupción y excesos del PRI y sus gobernantes. Por ahí íbamos 
bien. 
El problema era que el personaje que había logrado sacar al PRI de Los Pinos en el 2000, Vicente Fox, gracias a 
que el PAN representaba el ideal del cambio democrático… no había funcionado del todo como Presidente: 

Nunca desmanteló el viejo sistema, nunca castigó a ningún corrupto y hasta transó con líderes sindicales 
provenientes del PRI cuando le convino. La verdad dejó un sabor a desilusión… 
Pero todavía podía lograrse algo. De entre todos los candidatos, el menos malo –pensamos entonces- era el del 
PAN, Felipe Calderón. Aquí mismo escribí decenas de veces que no era un candidato simpático, que más bien 

era soberbio y pesadito. Pero que quizás como gobernante sí funcionara… O al menos, era el menos malo de 
todos los mencionados. 
El resto de la historia lo conocemos todos. El segundo Presidente panista no ha podido resolver los problemas 

del país y, aunque denuncia la corrupción del viejo priísmo, cuando le conviene también se ha aliado con lo 
más podrido del sindicalismo corrupto que tanto abominaba su partido. No ha cumplido sus promesas y el país 
está hoy en la peor crisis de violencia y mala situación económica de la historia contemporánea. 
La mayoría de los mexicanos hoy –lo dicen todas y cada una de las encuestas serias, incluidas las del BEAP®- 
piensa que debe haber un cambio de partido en la Presidencia. Es un hecho que ya pocos pueden negar. Los 
presidentes panistas desilusionaron, pues. 

Y llegamos al punto que da título a la columna de hoy: ¿Y por quién votar ahora? ¿Otra vez por el menos 
malo…? 
Veamos. 
Ya hay dos candidatos seguros: Andrés Manuel López Obrador que irá como abanderado de los partidos de 

izquierda otra vez (PRD, PT y Movimiento Ciudadano). Y Enrique Peña Nieto que será lanzado por la alianza del 
PRI con el Partido Verde Ecologista. 
A López Obrador ya lo conocemos. Gritó el mismo discurso durante cinco años o más (los del BEAP® 

coincidimos –por casualidad- con varios de sus eventos en varios puntos del país y pudimos escucharlo varias 
veces): ―Me robaron la Presidencia. La mafia controla al país, y está integrada por el PAN, los empresarios, el 
PRI y todos los que no simpaticen conmigo. Felipe Calderón es un espurio y un pelele…‖ 
Sin embargo desde hace un par de meses cambió discurso, contenido y modos. Ahora se presenta como un 
candidato que predica amor y perdón. No ha vuelto a mencionar a la mafia y ahora ya acepta a Televisa. Ya no 
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manda al diablo a las Instituciones y asegura que gobernará de la mano de los empresarios, quienes ya no son 
rateros ni mafiosos. 
¿Usted le cree? 
La respuesta está en un hecho que es visible: Aunque consiguió remontar algunos puntos porcentuales en las 
encuestas, la verdad es que sigue teniendo el mayor rechazo de los ciudadanos de este país. Por una simple 

razón: No le creemos. Pocos pueden aceptar que en el remoto caso de ser Presidente, aplicaría sus nuevas 
normas cristianas del amor y la resignación. No, todos sabemos que sería un político radical y vengativo, al 
estilo de Chávez en Venezuela. 
A Enrique Peña Nieto le han venido construyendo su candidatura desde que arribó como Gobernador al Estado 
de México. Con un gasto brutal en medios masivos –televisión sobre todo- logró que todo México lo conociera. 

Y con una imagen más artificial que real, ha conseguido que la enorme mayoría de mexicanos crea que puede 
ser el político que ahora sí cambiará al país. 

El problema es que una imagen artificial es vulnerable tarde o temprano. Se ha exhibido como un político 
inculto, que no improvisa y que necesita de un script planeado para responder preguntas. Y aunque ha salido 
adelante de sus problemas y dislates –no ha caído abruptamente en las encuestas y sigue siendo el puntero 
indiscutible- nadie sabe si en la campaña real que está por comenzar, aguantará las presiones o volverá a 
equivocarse irremediablemente. 
Y en el PAN hay tres precandidatos. 
De Santiago Creel hay poco qué decir. Ya buscó la nominación panista y no la logró en 2006. No habla bien ni 

porque fue Secretario de Gobernación varios años con Fox. Le cuesta mucho trabajo improvisar y suele repetir 
frases vacías. No es carismático ni popular. Pocos votarían por él, tanto en el proceso interno blanquiazul como 
en una elección constitucional. Lo dicen todas las mediciones serias. 
Ernesto Cordero es el favorito del Presidente de la República. Aunque fue Secretario de Sedesol federal y 

últimamente de Hacienda, le ha costado mucho trabajo que la gente lo conozca. Sus pocas apariciones públicas 
cuando era Secretario fueron para decir tonterías de las que todo mundo se acuerda. Es poco agraciado y 

menos carismático. Un tecnócrata que quizás sepa mucho de Economía –aunque ya sabemos dónde han 
llevado al mundo los economistas- pero que no logra empatía con la gente. 
Y aunque todo eso lo sabe Felipe Calderón, insiste en que él puede ser el candidato, pues lo compara con su 
propio caso: Él mismo partió muy abajo en las encuestas y no solo le ganó la candidatura a Creel, sino que 
ganó la constitucional a López Obrador (por menos de un punto porcentual y hay quien sigue diciendo que en 
realidad perdió pero que hubo un fraude numérico monumental en todo el país). 
Y Josefina Vázquez Mota. La única mujer precandidata de todos los partidos y por eso ha logrado generar 

simpatías entre panistas e independientes, liderando las encuestas entre sus contrincantes del mismo partido. 
Pero al menos veinte puntos debajo de Peña Nieto aún. No habla nada bien y creo que se le ha creado el mito 
de que es una gran candidata. La verdad es que se pone muy nerviosa, no propone nada inteligente y tampoco 
ha logrado generar grandes expectativas entre el grueso de la población. 

Pero lo peor –para los precandidatos panistas-. Después de verlos interactuar en dos supuestos ―debates‖, han 
decepcionado lo suficiente: No hay propuestas, repiten los típicos lugares comunes del panismo (bien común, el 
PRI es el malo, nosotros somos los buenos, etc.) y… aburren enormidades. 

Entonces, resumiendo y finalizando: 
Un candidato de izquierda que propone una falsa propuesta de amor. Un candidato del PRI poco preparado y 
que es producto del marketing televisivo. Y tres panistas sin ángel y con escasas propuestas que los distingan. 
Ya ni digamos de su simpatía. 
Ya nomás falta el candidato que llevará el PANAL por haber roto su alianza con el PRI. Aunque honestamente 
nadie piensa en serio que tenga posibilidad alguna de triunfo. Sea quien sea. Será ganancia si Nueva Alianza 

conserva el registro como partido político nacional. 
Así pues… ¿Quién carajos es el menos malo esta vez? 
¿Esa es nuestra desgracia nuevamente… el ―menos peor‖? 
Y luego nos extrañamos que los mexicanos del siglo XIX llamaran tantas veces como Presidente a Antonio 
López de Santa Anna. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7865&Itemid=72  

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Charros contra Gángsters  
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Esta es la historia de unos charros. 
Esta es la historia de unos charros sin caballos. 
Esta es la historia de unos charros sin caballos que se mutaron en gángsters. 
Esta es la historia de unos gángsters. 
Esta es la historia del automóvil gris. 

Esta es la historia. 
Esta. 
Todo empezó cuando en los tiempos del marinismo el Lienzo Charro se volvió priísta-zavalista y decretó que 
todo aquél que aspirara a ser parte de la Asociación Estatal de Charros tenía que ser adicto al gobernador Marín 
y, en consecuencia, a su candidato a Casa Puebla. 

Y dicho Lienzo se volvió salón de fiestas para celebrar –un día sí y otro también– al gobernador y a sus 
candidatos. 

Las fotos no mienten. 
El constructor Fernando Álvarez Lasso, presidente de la Asociación, se transformó en un anfitrión de lujo. 
Por aquí los tragos, por aquí las carnitas –de comer y con faldas–, por aquí el discurso zalamero. 
En reciprocidad, faltaba más, el gobernador Marín correspondió con obras y otras canonjías. 
La historia es redonda. 
Cuando Rafael Moreno Valle se convirtió en el candidato de Compromiso por Puebla los charros poblanos 
firmaron un pacto de sangre: con Marín, Zavala y Montero todo; contra Marín, Zavala y Montero nada. 

Y al calor de los tragos y de las carnitas surgió un acuerdo: la realización del Congreso Nacional y Campeonato 
Charro 2010. 
Y llegaron más ideas a la luz de nuevos tragos: que con ese congreso se inaugurara el Centro Expositor. 
Los charros sin caballos bailaron de gusto y cantaron, a capela, el Son de la Negra. 

Nuevos tragos vinieron. 
Nuevas carnitas. 

¿Y qué decir de los acuerdos? 
En marzo de 2010, Marín les autorizó, primero, diez millones de pesos a través de la Secretaría de Desarrolo 
Rural para que el Congreso se consolidara. 
Luego llegaron otros cinco más por vías menos formales. 
Sólo un problema hubo: que la sede nacional ya la tenía Pachuca. 
Y allá por julio 4 hubo otro inconveniente: que la elección la ganó Moreno Valle. 
Los charros sin caballos, pero con automóvil gris, dieron de baja a Álvarez Lasso y ungieron como nuevo 

presidente al hermano de un juez –Bernardo Treviño Musalem–, adicto también a las fiestas de Marín y 
compañía. 
Lejos ya del marinismo-zavalismo, los charros se apersonaron con el secretario Pablo Rodríguez Regordosa y lo 
convencieron de las bondades del Congreso Nacional. 

Dos personajes más se sumaron a la idea: Ardelio Vargas Fosado, titular de Seguridad Pública, y el perredista 
charro (o charro perredista) Miguel Ángel de la Rosa. 
Y ante el escepticismo y la desconfianza del gobernador Moreno Valle, les dieron el Centro Expositor y todos los 

apoyos requeridos. 
El Congreso resultó un fracaso y las denuncias penales abundaron. 
Pero esto, seguro, lo contaré mañana. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3360 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Cuántos votos necesita Ernesto Cordero para ganar en Puebla 

 Este domingo, en las elecciones internas del PAN, los miembros activos y adherentes del blanquiazul en 
Puebla decidirán, con su voto, algo más que al futuro candidato presidencial de su partido. 
Ese día también definirán cómo anda el ánimo de los panistas con respecto al gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas, a un año del inicio de su gestión. 
Un referente obligado son los resultados de las elecciones internas celebradas en febrero de 2010, 
cuando contendió con Ana Teresa Aranda Orozco por la nominación panista a la gubernatura de Puebla. 
En aquel proceso, Moreno Valle ganó la candidatura al obtener 21 mil votos de los 26 mil que se 
computaron de miembros activos y adherentes. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3360
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Ana Teresa Aranda apenas logró cuatro mil votos. 
El padrón estatal del PAN se integra con más o menos 75 mil miembros, entre militantes activos y 
adherentes. 
¿Cuántos votos le conseguirá Moreno Valle en las internas del domingo a su precandidato presidencial 
Ernesto Cordero? 

De acuerdo con expertos panistas, la votación que se contabilizó en el proceso interno del domingo 14 
de febrero de 2010 fue la más alta en la historia del PAN en Puebla, ya que fue 50 por ciento superior a 
la registrada en las internas de 2006, cuando contendieron por la nominación presidencial Felipe Calderón 
Hinojosa y Santiago Creel Miranda. 
Eso significa que si Rafael Moreno Valle y sus operadores electorales quieren que en Puebla gane el 

ex secretario de Hacienda Ernesto Cordero, necesitan obtener más de 10 mil votos, es decir, al menos 
la mitad de los que consiguió el hoy gobernador del estado hace un par de años. 

*** 
Otra cuestión que también se definirá el domingo, dependiendo de cuáles sean los resultados de la 
elección, es el orden de los dos candidatos que hoy existen para el Senado y quiénes serán los panistas 
que encabezarán la lista de candidatos de Puebla a diputados federales por la vía plurinominal en la 
cuarta circunscripción. 
Si la dirigencia estatal del PAN, en alianza con el alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez y las huestes de 
Josefina Vázquez Mota lograran ganar las votaciones con una ventaja cómoda, puede dar por hecho que 

Augusta Valentina Díaz de Rivera podría hacerse de la primera fórmula al Senado, dejando la segunda 
para el ex secretario de Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, en las elecciones del 19 de 
febrero. 
Pero si, por el contrario, Josefina Vázquez logra una victoria pírrica o pierde las votaciones frente a 

Ernesto Cordero, lo más probable es que Lozano Alarcón se quede con la primera fórmula al Senado y 
que la lista de candidatos a diputados plurinominales de Puebla la encabecen Ángel Alonso Díaz Caneja, 

Blanca Estela Sánchez Rodríguez y María Angélica Ramírez Luna. 
*** 
Simón dice: 
―Cuanto más tiempo dura una disputa, más lejos nos hallamos del final.‖ 
Samuel Butler (1835-1902), novelista inglés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Límites/Raúl Torres Salmerón) 
 

Famosas últimas palabras  
En los últimos días, dos políticos poblanos han dicho algunas frases políticas de antología en tono 

sarcástico. Vale la pena reproducirlas. 
Enrique Doger Guerrero, diputado local del PRI: 
―Blanca Alcalá es competitiva eso no hay que negarlo, Zavala ya perdió. Vamos a ver los mismos que votaron 
hace año y medio en contra de Zavala ahora ¿ya los va a convencer? ¿Se va a quitar el marinismo? Ahora ¿Ya 
no cree en las imposiciones? ¿Ahora ya se volvió demócrata? Caramba, lo que hace la derrota… se va a poner 

bueno, imagínense es como una película de esas del Santo contra las momias, el regreso de Zavala de la 
ultratumba ahora contra la imposición‖. 
Manuel Bartlett Díaz, exgobernador y aspirante al Senado por las izquierdas, en su visita a El Popular: 
―Blanca Alcalá es una persona valiosa y trabajó conmigo. Luego me dicen que yo los hice, que yo los inventé, 
que los hice a mano. Blanca cuando entro a mi gobierno ya tenía su carrera y su personalidad, hizo una buena 
labor en el congreso con la ley de Federalismo Hacendario, ella la defendió muy bien, y también andaba 
Zavala, trabajaba entonces con Marín, siempre trabajó con él. 

―Y luego me dicen… es que usted el padre de Marín, me lo dicen a cada rato… si soy el padre de Marín, 
entonces en primer lugar soy el padre de Melquiades, y el abuelo de Moreno Valle, entonces, ahora soy 

responsable de hasta Moreno Valle. 
―Qué tanto aprendieron de mi, pues el maestro tiene a sus alumnos, unos aprenden unas cosas y otros 
después de desbalagan, los alumnos, hijos míos, todos, nietos (en tono de burla) cuál de ellos ha seguido una 
línea, cada quien es libre de seguir y construir su destino político, se va a definir en sus acciones‖. 

Sin comentarios. 
POSTURA DE DIPUTADOS FEDERALES 
Cinco diputados federales del PRI, fueron directo al grano ayer sobre las acusaciones del gobierno panista 
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contra tres exgobernadores de Tamaulipas. 
Alberto Jiménez Merino señaló que es ―reprochable utilizar la justicia como el gran garrote‖. 
Oscar Aguilar González precisó ―que solo aplicar la justicia a los adversarios políticos es dejar en la impunidad a 
los amigos del poder‖. 
Alberto González, sostuvo que si existen pruebas, que se aplique la ley, pero que no se estén montando sobre 

un proceso electoral para llevar agua a su molino que solo va a afectar a las instituciones de justicia. 
―En política no hay casualidades, dijo Jorge Juraidini, los panistas han mostrado los dientes al aplicar la justicia 
en beneficio electoral‖. 
Ricardo Urzúa apuntó que no es ético sacar raja política electoral de las acusaciones que solo deben ser 
contenidas dentro de las instituciones de justicia. Si hay pruebas para acusar a los adversarios políticos, que 

los procesen. 
DE TODO UN POCO 

EL DIPUTADO local del PANAL, Guillermo Aréchiga Santamaría presentó una iniciativa de ley al Congreso del 
Estado, para que la educación media superior sea obligatoria en el Estado de Puebla. Con ello tendrán que 
reformarse diversas disposiciones de la Constitución Política del Estado de Puebla, que pretende fortalecer la 
educación pública en Puebla. Con ello se busca que la entidad alcance un nivel de escolaridad promedio de 12 
años. 
LA DELEGADA en Puebla de la Secretaria de Relaciones Exteriores en Puebla, la embajadora Alma Patricia Soria 
Ayuso, quien estuvo en el cargo los últimos seis años, se despidió ayer 

En fin, como escribió Henry Ricardo en la poesía Los Abuelos: 
Pintas de blanco los cabellos, 
y de arrugas los cuerpos, 
pero hay sabiduría en tus años, 

la producida por alegría, tristeza o por los daños. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26756:famosas-últimas-

palabras&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
PAN: Operativo Despensa 

Si alguien duda que la contienda interna del PAN para elegir a su candidato o candidata a la Presidencia 
todavía promete, y mucho, en Puebla, sólo tiene que echarle un ojo al comunicado que este miércoles puso a 
circular el equipo de campaña de Josefina Vázquez Mota. 
En dicho comunicado, Vázquez Mota repudia los casos de compra y coacción de votos en el estado a favor 

del precandidato Ernesto Cordero, y advierte que ante la contundencia de las pruebas, presentará una 
denuncia formal contra quien resulte responsable ante la Comisión Nacional de Elecciones del PAN, o la 
instancia que corresponda. 

―Los verdaderos panistas entienden que el ganar no puede ser a costa de los principios y valores del 
partido‖, indica, al tiempo de apuntar que “ni el dinero, ni las despensas compran conciencias”. 
Lo peor es que pese a ello, y con un cinismo que ya suena a burla, este mismo miércoles simpatizantes de 
Ernesto Cordero volvieron a poner en práctica el Operativo Despensa, entregando paquetes con diversos 
productos de la canasta básica a quienes se comprometieran a votar por el ex funcionario federal el próximo 5 
de febrero, como parte del proceso interno del albiazul. 

En el lapso de una hora, Puebla On Line pudo constatar que al menos una decena de personas acudió al 
domicilio marcado con el número 13 de la calle 5 de Mayo, a la altura de la Avenida Mártires, en la 
colonia Vista Hermosa Álamos, donde entregaron copias de su credencial de elector a cambio de una 
despensa similar a la que reportó el diario Reforma en su edición de este miércoles. 

Como indicaron fuentes anónimas, el reparto de paquetes empezó desde las 4 de la tarde, cuando una 
mujer de mediana edad que salió del domicilio se dio a la aparente tarea de visitar casas vecinas.  
Poco después, comenzaron a arribar las personas con copia de su credencial del IFE en mano y tras 

permanecer varios minutos en el interior de la casa con el número 13, se retiraban ocultando las despensas 
en otras bolsas, evitando así ser fotografiadas con las manos en… el arroz, el frijol, el aceite y la lata de 
atún. 
La mecánica se repitió con asombrosa precisión. La mayoría de quienes acudieron eran mujeres de la 
tercera edad, acompañadas por niños, o bien parejas de mediana edad. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26756:famosas-últimas-palabras&Itemid=333
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En el domicilio mencionado permanecieron un hombre y una mujer, de unos 40 y 50 años de edad, 
respectivamente, mientras una tercera mujer hacía las invitaciones en el vecindario y sacaba papeles o 
bolsas de un automóvil Pointer, con placas TVK 8100 del estado de Puebla, estacionado frente a la casa. 
Así que por lo que se ve, la feria de las despensas continuará en el PAN de Puebla sin que nadie logre 
evitarlo y el domingo, ante el incremento en la temperatura política, los demonios de plano se desatarán, 

pues Cordero y Compañía no titubearán para bajar toda clase de apoyos con tal de arrasar al Yunque, a 
Vázquez Mota y a quien se ponga enfrente. 
Al paso que van, ya no importará quién gane, sino quién quedará en pie tras una de las contiendas más 
sucias en la historia del Partido Acción Nacional. 
Como diría el clásico: “¡Pero qué asquerosidad es esto, eh!”. 

*** 
Será el próximo lunes 20 de febrero, en la ex fábrica La Constancia, cuando la presidenta del Sistema 

Estatal DIF, Martha Érika Alonso de Moreno Valle, rinda su primer informe de labores. 
Ante representantes de todos los sectores, reportará los logros y avances de un año intenso, producto de su 
incansable trabajo como la principal promotora del desarrollo integral de la familia. 
Martha Érika Alonso destacará, entre otros, el programa de adopciones, único en su tipo en el país y que, 
gracias a su iniciativa, ha logrado reducir de cinco años a casi uno, el tiempo de espera para que una 
persona –solteros incluidos- pueda acoger como hijo propio a alguno de los menores bajo custodia del 
organismo. 

Desde el arranque del sexenio, y gracias a las reformas legales presentadas por la presidenta del DIF y 
aprobadas por el Congreso local, se han concretado 41 adopciones, y otras tantas están en estos momentos 
en proceso. 
Si los desayunos calientes y la atención a la tercera edad marcaron las gestiones de sus antecesoras, el 

programa de adopciones distinguirá sin duda la de Martha Érika Alonso. 
Y es que no hay nada como dar a niños abandonados y adultos desafortunados la gran, valiosísima 

oportunidad de cambiar sus vidas fundando una familia, principio, razón y fin de todo. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que es tal la ―cacería‖ de ―mapaches‖ electorales entre los grupos panistas poblanos que se disputan los votos de 
activos y adherentes en las elecciones internas del próximo 5 de febrero para elegir candidato presidencial que 
cada grupo sabe dónde y cómo se soborna a los potenciales votantes. 
Juan Carlos Mondragón, el dirigente estatal del PAN, debería asumir su papel para impedir se desborde la lucha 

interna donde han salido a relucir el lado del viejo priista que llevan dentro los panistas de las viejas prácticas 

fraudulentas. 
Que los trabajadores universitarios de la BUAP afiliados a la Asociación del Personal Académico y del Sindicato 
Independiente de Trabajadores difícilmente podrán superar la contrapropuesta de las autoridades que les ofrecen 
el 3.8 por ciento de incremento directo al salario. 
Como ha ocurrido en otros años con la negociación de los sindicatos de la UNAM, en el caso de la Universidad 
Metropolitana el sindicato conjuró la huelga al aceptar el 3.8 % directo al salario y 2.6 en prestaciones, 
porcentajes que se convierten en referente o tope salarial para el resto de las universidades. 

Que en una notaría apareció una circular de alerta a los abogados de prácticas ilegales de fedatarios a favor de 
―contratos privados‖ de ―notarios corruptos‖ por ―el hecho de certificar o dar fe‖ (…) ―sin importar el contenido del 
documento que se ratifica‖. 
―Acciones como las anteriores son propias de notarios como Geudiel Jiménez, (quien lamentablemente goza de 
impunidad en este gobierno), René Lazcano, Arredondo Corona, Moreno Valle, Lara Zaid, Cortés Leyva, Martínez 
Solano, Oropeza Hernández, Meza Cabrera (protegido del gobernador)‖. 

Mencionan además a ―Romero Vargas, Camarillo Sánchez, Cué Prieto; en donde se prestan a todo…, nosotros 

hemos sido críticos implacables de ellos por actos que merecen el retiro de la patente‖. 
Que muy pronto habrá información en torno del juicio de amparo promovido por los abogados defensores del 
exsecretario de Salud, Alfredo Arango García, y si bien está programada una audiencia constitucional, el asunto 
de fondo atribuido al exfuncionario podría convertirse en un verdadero dolor de cabeza a la representación social 
acusadora. 
http://impreso.milenio.com/node/9105727 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Jugar golf en Houston 
Javier García Ramírez y Gerardo Pérez Salazar, los exsecretarios de Obras Públicas (Seduop) y Finanzas (SFA) 

gozan de cabal de salud y disfrutan de los dividendos en un negocio mancomunado con un Club de Golf en 
Houston, Texas en Estados Unidos. 
Por lo menos dos de los exfuncionarios marinistas, uno de ellos García Ramírez, considerado por el propio titular 
del Ejecutivo estatal como prófugo de la justicia, viven en Estados Unidos desde hace un par de meses y no 
precisamente con sobresaltos. 

De acuerdo con personas muy cercanas a círculos marinistas el viaje de los exfuncionarios al vecino país del norte 
se realizó con toda planeación, sin las prisas de hacer maleta de última hora ni asomarse nerviosos a la puerta de 

la residencia para descartar vigías enviados por fiscal general. 
La salida al extranjero de por lo menos estos dos personajes públicos se realizó cumpliendo todos los requisitos 
migratorios en el aeropuerto internacional, en compañía de sus familiares cercanos. 
García Ramírez o Pérez Salazar no tienen la menor preocupación por las pesquisas de la Policía Internacional para 
su localización porque en Puebla saben de su residencia y negocios en Texas. 
A diferencia de las acciones de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) para cumplir con 
los trámites demostrables con la PGR para generar la llamado ―ficha roja‖ y localizar en el extranjero al 

empresario Miguel Moisés Sacal Skeme, en ninguno de los casos de los poblanos prófugos de la justicia se tiene 
certeza de la existencia de la llamada ―ficha roja‖. 
El secreto a voces que circula en las pláticas de sobremesa, en las cafeterías de la ciudad capital, apuntan a la 
ubicación del exfuncionario marinista en el vecino país del norte y qué negocios le mantienen ligado al tren de 

vida similar al que mantuvo en pleno ejercicio del poder. 
Todos saben dónde vive el encargado de las megaobras –hoy elefantes blancos– del marinismo, menos la 

Interpol y quienes en la pesquisa de origen no hacen pública la existencia de la ―ficha roja‖ que ubique en la PGR 
la foto y número de proceso del prófugo de la justicia poblana. 
http://impreso.milenio.com/node/9105723 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Ley de Transparencia 
Un acontecimiento registrado ayer en las afueras de la sede del Congreso del Estado marcó la historia de Puebla 
y los poblanos, como suelen decir los políticos de hoy, los de nueva generación, no los que integran el proyecto 

camaleónico que lidera Gabriel Hinojosa Rivero, el G2G, sino los que sí son profesionales. 

Por cierto, no creo que tarde mucho en salir públicamente el ex edil poblano a pronunciarse por tal o cual 
aspirante a diputado federal y/o senador de algún determinado partido, según convenga a los pulcros intereses 
de su proyecto de nueva degeneración. 
Y es que Hinojosa, hay que reconocerlo, se mueve como tiburón en mar abierto durante los tiempos electorales.  
En fin, ayer el magno evento fue la entrega que hizo el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, al 
Congreso del Estado de la iniciativa para reformar los artículos 73 y 76 de la Ley de Ingresos para el ejercicio 
fiscal de 2012. 

El objetivo de la propuesta no es otro que reducir de 80 a 20 pesos el costo de las copias certificadas, que son 
entregadas cuando se solicita información relacionada con el gasto ejecutado por la administración estatal.  
Sin duda, el mandatario poblano tiene los hechos, los tiempos y las circunstancias medidas sobre lo que pasa en 
Puebla. Y es que, a la par de la entrega de su propuesta, se dio el retiro de la estorbosa piedra de la 
transparencia, colocada desde hace diez meses -en abril de 2010- por la agrupación Actívate por Puebla, en las 
afueras del recinto legislativo poblano. 

La tan famosa y estorbosa roca, de casi 6 toneladas de peso, por fin cumplió su cometido y dejó de afectar la 

vista del histórico recinto que utiliza como casa la LVIII Legislatura local.  
Sin embargo, lo trascendente del caso es que, al final, tanto el gobierno como el monolito, hicieron efectivo su 
quehacer en la materia, toda vez que la pasada administración le heredó al actual mandatario y a Puebla, una 
Ley de Transparencia ubicada como la número 27 del país. Afortunadamente, hoy ya es la cuarta más importante 
de la nación. 
Esto, como lo dijo el gobernador, Moreno Valle Rosas, gracias al trabajo, participación y madurez de la sociedad 
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civil y de los diputados poblanos. Y es que, por fin, se logró que la nueva ley destrabara los candados impuestos 
a la sociedad para conocer cualquier información referente al trabajo que lleva a cabo el gobierno. 
Y en ese sentido, me quedo con el análisis hecho por Roberto Alonso, secretario del Capítulo Puebla de la 
Asociación Mexicana de Derecho a la Información (Amedi), el cual señala puntualmente: 
 ―La nueva ley poblana adolece aún de la prohibición de los secretos bancario y fiduciario, para el caso de 

fideicomisos que operan con recursos públicos y carece de una referencia explícita a las pruebas de daño y de 
interés público. 
Tal vez lo más delicado y como también lo han apuntado Fundar y Artículo 19, es que en esta nueva legislación 
se mantiene la obligación de ratificar el recurso de revisión, e incluso cumplir con este requisito innecesario y 
burocrático de manera personal, lo que es contrario a la fracción IV del artículo sexto constitucional. 

Por desgracia, a los legisladores les faltó apertura para entender que este trámite entorpece el acceso a la 
información pública; pero cierto es también que en su integralidad, se trata de una buena ley que recupera 

mejores prácticas para la regulación de este derecho.  
Esta evaluación global fue la que prevaleció a la hora de decidir el retiro del monolito que lejos está de ser una 
‗piedra del ridículo‘ y más cerca está de representar una historia de éxito entre gobierno y sociedad organizada‖. 
Enhorabuena para Puebla y los poblanos… 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Ley-de-Transparencia...&id=1716 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Futuro de RMV depende del resultado de la elección panista del domingo 

La elección de este domingo en el Partido Acción Nacional no solamente definirá al candidato presidencial, sino 
marcará claramente el rumbo que tomará el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en el actual proceso electoral 
constitucional, ya que si triunfa Josefina Vázquez Mota en la contienda albiazul el mandatario se podría ver 
obligado a replegarse en la campaña del priista Enrique Peña Nieto. 
Y no solamente eso, la victoria  de Vázquez Mota podría ser un factor decisivo para que se frenen los procesos 
judiciales que la administración morenovallista ha emprendido contra marinistas, ya que el gobierno del estado 

tendría la necesidad de parar cualquier acción que dañe la imagen del PRI. 
Un fuerte rumor que había este miércoles es que este fin de semana se pondrá en marcha todo el aparato del 
gobierno federal, junto con el de varios estados, para utilizar viejas prácticas del PRI de compra y coacción del 
voto y hacer ganar a como dé lugar al ex secretario de Hacienda Ernesto Cordero Arroyo la candidatura del PAN. 
A ello obedece que Cordero toda esta semana ha insistido en que no son válidas las encuestas que lo ubican poco 
más de 40 puntos abajo Josefina Vázquez Mota, esgrimiendo el argumento de que esos sondeos no se han hecho 
exclusivamente con los militantes activos y adherentes del PAN, quienes votarán este domingo. Por tanto, dichos 

estudios no son un reflejo fidedigno de las simpatías reales de los panistas, toda vez que han recogido las 
simpatías de la población en general. 
Puede tener razón Cordero, que las encuestas estén reflejando el ánimo de la población en general, y no 
únicamente de la militancia panista, la que votará y definirá al abanderado albiazul. 
Sin embargo, pese al uso de esos argumentos, un triunfo de Ernesto Cordero no sería visto del todo legitimo y 
creíble ante la opinión pública, que tiene la visión de que el ex secretario de Hacienda es un político torpe que 
rebautizó al presidente Calderón con el nombre ―Vicente Calderón‖; que es ajeno a la realidad y por esa razón 

dice que una familia puede vivir bien y holgadamente con un ingreso de 6 mil pesos al mes y que es el causante 
de la actual crisis económica que se refleja en el aumento diario en el precio de alimentos y servicios. 
Más allá de que tenga o no razón Cordero en el tema de las encuestas; o de que sea limpio o no su posible 
triunfo, queda claro que si resulta ser el candidato presidencial del PAN, el albiazul se estará encaminando a 
perder toda posibilidad de luchar por la Presidencia de la República. 
Regresando al ámbito local, lo que más le conviene a Moreno Valle es el triunfo de Cordero por dos razones: 

Una cumpliría el compromiso que adquirió con el presidente Felipe Calderón Hinojosa de apoyar al ex secretario 
de Hacienda en la contienda interna del PAN. 
La segunda es que si Ernesto Cordero es el abanderado el mandatario estatal tendrá un amplio margen de 
decisión para determinar la mayor parte de las candidaturas a senadores y diputados, además de diseñar las 
campañas electorales en el estado. 
Es decir, Moreno Valle tendría el respaldo para convertirse en el jefe político de las campañas del PAN en el 
estado. 

En cambio, ese panorama cambia radicalmente con una victoria de Josefina Vázquez Mota. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Ley-de-Transparencia...&id=1716
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La principal causa es la pronunciada enemistad que existe entre la panista y la presidente del SNTE, Elba Esther 
Gordillo, la cual se generó desde el sexenio de Vicente Fox, pero se agudizó cuando la precandidata presidencial 
fue titular de la Secretaría de Educación Pública en el actual periodo gubernamental. 
Por ese el golpeteo del equipo de Josefina Vázquez Mota contra Ernesto Cordero se han centrado en hechos y 
pruebas recogidas en el estado de Puebla, donde el gobernador es el político de mayor cercanía a la presidente 

del SNTE. 
No es fortuita la detección en Puebla de un supuesto reparto de despensas y que servidores públicos 
presuntamente estén involucrados en el empleo de recursos públicos a favor del ex titular de la Secretaría de 
Hacienda. No es que solamente en la entidad esté ocurriendo ese tipo de anomalías, sino que se buscó hacer las 
denuncias, por parte del equipo de Josefina Vázquez Mota, una plaza con una representatividad política especial. 

Es decir, la gente de Vázquez Mota con las acusaciones de lo que pasa en Puebla está buscando golpear a 
Cordero, al gobernador, al presidente Calderón y a Elba Esther Gordillo, como parte del proyecto político de la ex 

secretaria de Desarrollo Social de no solamente ganar una candidatura, sino presentar una renovación de los 
panistas en el poder. 
Tal situación plantea que si la candidata es Vázquez Mota difícilmente podrá haber una relación de cercanía de la 
panista con el gobernador. Sobre todo porque los grupos del edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y del Yunque, 
que enfrentan diferencias con el jefe del Poder Ejecutivo, se han agrupado en torno a las aspiraciones de la ex 
titular de la SEP federal. 
Ante este escenario el gobernador tendría la opción de buscar un mayor acercamiento con Enrique Peña Nieto. 

De sobra es conocido que la supervivencia de un mandatario estatal y la posibilidad de tener un gobierno estable 
depende de mucho de su relación con el presidente en turno. 
Por tanto, la única opción que le quedaría al mandatario estatal es buscar una estrecha alianza con el candidato 
del PRI, ante la imposibilidad de que eso pudiera ocurrir con Vázquez Mota y el aspirante de las izquierdas, 

Andrés Manuel López Obrador. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/futuro-de-rmv-depende-del--resultado-de-la-eleccion-

panista-del-domingo_id_2896.html 

 
(Editorial) 

 
Defensa del estado laico 
Centenas de ciudadanos, afiliados a organizaciones y no, marcharon ayer por el Centro Histórico de Puebla en 
una réplica de manifestaciones que se hicieron en otras partes del país, para exigir que el Senado de la República 
eche abajo las reformas al artículo 24 Constitucional, aprobadas por los diputados al final del año pasado, las 
cuales suponen atentados contra el Estado laico. 

No puede pasar desapercibido que en la movilización no primaron asociaciones de corte jacobino sino, sobre 
todo, creyentes laicos, que están conscientes que las enmiendas trascienden el ámbito de las libertades religiosas 

que toda persona tiene derecho a disfrutar y se coloca como un verdadero aliciente a los privilegios que goza la 
iglesia católica, cuyos jerarcas son genuinos representantes del pensamiento absolutista que plantea a su culto 
como el único válido. 
La discusión sobre este tema ha vuelto a exponer el contubernio de los liderazgos católicos con el poder político, 
pues es claro que estas reformas han sido producto de las presiones que esos jerarcas han aplicado a la clase 

política y particularmente al PRI, en vísperas de la visita a México del Papa Benedicto XVI. 
El desmantelamiento del Estado laico ha tenido avances paulatinos desde las reformas que hizo el presidente 
neoliberal Carlos Salinas de Gortari y la voracidad de los jerarcas católicos no parece tener fin ni contento. 
Debe quedar claro que en un Estado democrático los derechos de todos deben ser equilibrados por la igualdad y 
que la supremacía de un culto pone en riesgo las libertades de todos, sean creyentes o no. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/defensa-del-estado-laico_id_2895.html 

 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Victoria Huerta, con orden de aprehensión 
Victoria Olivia Huerta Sánchez, ex subsecretaría de Obra Pública y considerada mano derecha del prófugo de la 
justicia Javier García Ramírez, enfrenta desde los últimos días de enero una orden de aprehensión girada en su 

contra por el Juzgado Primero de lo Penal. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/futuro-de-rmv-depende-del--resultado-de-la-eleccion-panista-del-domingo_id_2896.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/futuro-de-rmv-depende-del--resultado-de-la-eleccion-panista-del-domingo_id_2896.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/defensa-del-estado-laico_id_2895.html
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Datos obtenido por el reportero indican que la ex funcionaria de la SEDUOP también es perseguida por el delito 
de enriquecimiento ilícito y se suma a la lista de los marinistas que andan oficialmente prófugos de la justicia. 
Dicha lista está conformada por las siguientes personas: 
Javier García Ramírez, ex titular de la SEDUOP. 
Efraín Ruiz Meneses, ex subsecretario de Obra Pública de la SEDUOP. 

Rodrigo Lazcano Fernández, ex subdirector de Prestaciones Económicas del ISSSTEP. 
Juan Manuel Alcántara Silva, ex jefe de Departamento de la SCT. 
Alfredo Arango Bustamante, ex empleado de la SEDECO e hijo de Alfredo Arango García, ex secretario de Salud 
y ex director del ISSSTEP y quien actualmente está preso e   n el penal de San Miguel acusado de 
enriquecimiento ilícito. 

Ahora se debe sumar Victoria Olivia Huerta Sánchez, ex subsecretaría de Obra Pública de la SEDUOP. 
Hay que aclarar que estos son los ex funcionarios con orden de aprehensión, porque hay otra lista de los 

amparados como medida precautoria como son: Alma Delia Bustamante, José Alfredo y Saraí Arango 
Bustamante, esposa e hijos de Alfredo Arango; además de Blas Villegas Lara y Antonio Hernández. 
Estos son los amparados o al menos los que se conocen oficialmente. 
Sin duda que pronto habrá más noticias de la pesadilla de los marinistas. 
Curiosamente no hay proceso contra Mario Marín. 
¿Por qué? 
Fuentes de primer nivel aseguran que todavía no es tiempo. 

Y yo les creo. 
 **      **      **  
Ana Luisa Morales Arcos, sobrina del senador, Melquiades Morales Flores, podría ver truncada su salida del penal 
de San Miguel. 

Pese a que un juez federal ordenó dejarla libre a cambio de que devuelva los 340 mil pesos a cuatro personas 
(falta saber el monto que les quitó a otras 26 personas) que defraudó, pagar una multa de 15 mil pesos por 

portarse mal, firmar el libro de consignados y no salir de Puebla. 
Todo eso se podría evitar en las siguientes horas. 
La parte agraviada ya se enteró de la orden del juez federal y buscará retenerla en el penal hasta que le dicten 
sentencia. 
Vamos a ver qué ocurre.  
**      **      **  
Ya circulan las invitaciones para el Primer Informe de Actividades de Martha Erika Alonso de Moreno Valle al 

frente del DIF Estatal. 
Será el 20 de febrero a las 12 del día en la Ex Fábrica La Constancia. 
Sin duda la esposa del gobernador está a la altura de las circunstancias e informará lo logros que todos vemos 
en materia de asistencia social y proyectos de alto nivel. 

Allá nos vemos.  
**      **      **  
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
El PAN en la lona 
Ansía que lo salve la campana; la verdad es que solo espera la fatídica cuenta de diez para confirmar que 
ha perdido cualquier posibilidad. Y, para continuar parodiando con una pelea de box, la derrota será porque 

a la cuenta de diez será declarado fuera de combate. Y todo por no haberse preparado bien, falta de 
condición, pésima estrategia técnica, una mala, pésima esquina y, por si fuera poco, la utilización de 

recursos no lícitos en el combate tales como golpes en la nuca, cabezazos, golpes bajos, y al puro estilo de 
Mike Tyson, mordida colérica en la oreja. 
Así es, el PAN es la máxima representación de la degradación de la política en México; ha entrado tarde 
al proceso interno y sus candidatos se están dando hasta con la cubeta. Los más eficientes depredadores de 

ese instituto político son sus propios afiliados. 
Ahora, en el proceso 2012, los recursos que utilizan para lograr sus pírricos triunfos internos son los que 
antes criticaron al PRI: compra de votos, entrega de despensas, videos acusatorios, acusaciones que 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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revelan sus incapacidades, utilización de los recursos públicos para ganar y posicionarse, presiones a 
militantes, compra de credenciales del IFE, hechos, acontecimientos, recursos, denunciados por ellos mismos. 
Tanto el PRI como el PRD felices observan como los panistas se autodestruyen y jalan la marca, llaman la 
atención, y pifias o errores son aprovechados por los medios para que la nota la den los panistas en tanto 
Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador siguen en lo suyo, y dan gracias a los dioses 

porque el PAN se ha apropiado del principal escenario político. 
Ellos mismos, el PAN, han cavado su tumba y las heridas y raspones que ahora se están propinando no 
sanarán antes del uno de julio. A esa fecha llegarán con pésima imagen y maltrechos. 
Sus contrincantes, en los rounds de sombra, observan satisfechos la madriza que entre ellos se están 
propinando. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/el-pan-en-la-lona 
 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
¿Quién debatirá?  
La discusión y ponerse de acuerdo son acciones elementales de las fuerzas políticas que participan en un 
sistema democrático por ello llama la atención que sin que estuvieran ahí los representantes de seis de los siete 

partidos políticos y tras cinco horas de discusión, el Instituto Federal Electoral avaló ayer la realización de 
debates de candidatos en campaña organizados por los medios de comunicación.  
―En el acuerdo aprobado, el IFE recordó la prohibición a los precandidatos únicos para realizar debates durante 
la precampaña e intercampaña, además de dejar claro que no está permitida la adquisición de tiempos en radio 

y televisión‖. 
 Fijar esos parámetros no ayudan a nadie y menos a la democracia pero como son la autoridad electoral ni quien 
pretenda poner en duda la realización de debates donde los protagonistas buscarán evitar  que los arrasen sus 

interlocutores para impedir salir de la competencia real por la presidencia de la República.  
El Consejo General del IFE discutió un acuerdo para clarificar el tema de los debates, en respuesta a una 
consulta de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión. ‖El proyecto aprobado señala que en los 
periodos de intercampaña, si bien no existe una restricción para los medios de comunicación, los partidos 
políticos, coaliciones y aspirantes sí podrían cometer actos anticipados de campaña‖.  
¿Entonces?  
Curiosamente ayer los representantes de los partidos políticos regresaron al Consejo General una vez discutido 

este punto, cuando trataban quejas en contra de Andrés Manuel López Obrador y Enrique Peña Nieto.  
La actitud poco contribuye a enriquecer el debate sobre la confrontación que llevan a cabo los dirigentes de los 
distintos partidos políticos que siguen a expensas de poderosos intereses que no aportan a la realidad nacional 

pero pretenden  impedir desde el Centro de Readaptación Social de San Miguel una disciplina que reduce su 
capacidad de comunicarse.  
Mucho se especula sobre el futuro político nacional del gobernador Moreno Valle pero él mismo sabe que todo 

pasa por Puebla y que lo que suceda aquí, bueno o malo, contribuirá a las realidad de su gestión en aras de que 
el estado tenga al mejor gobernador de la República.  
Apenas se cumple un año y el trabajo del mandatario ha sido frenético, todo indica que no va a variar.  
Hoy está convertido en un factor nacional y aunque su posición estatal le permite destacar, insistirá en que 
Puebla trascienda, como una obsesión que llena su tiempo y sus proyectos. 
http://www.ngpuebla.com/node/10433 

 

(Angelopolitanas) 
 
La decisión política de enterrar a los mototaxis por parte del gobierno estatal existe pero algo ha pasado que las 

autoridades aún no logran convencer a los propietarios de ese negocio de dejarlo a un lado y cómo van los 
temas hay intereses políticos que están buscando un conflicto mayor.  
El tema no se agota, hay propietarios de mototaxis de más de 20 municipios del estado que exigen la 
intervención del gobernador para impedir lo que consideran el despojo violento de las unidades y  rechazaron el 

programa oficial.  
Están desesperados y ayer pidieron al gobernador poblano que instruya a funcionarios a su cargo para que 
cesen los operativos en contra de los grupos y organizaciones que buscan llevar alimento a sus hogares. Los 
mototaxis es un problema heredado y todo indica que hay intereses que hacen todo por evitar que los liquiden. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/el-pan-en-la-lona
http://www.ngpuebla.com/node/10433
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¿Cuánto gastan? 
@  
Pata que nadie se equivoque los maestros poblanos integrados a las secciones del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación están más que apuntados en el padrón de Nueva Alianza y participarán en el 
proceso del 2012 en ese sentido, aunque no descartan que su voto presidencial sea a favor de un candidato de 

otro partido. 
  
El sábado pasado ante el destape del profesor Erick Lara, dirigente de la sección 23, como candidato a diputado 
por Tepeaca no estuvo solo y para arroparlo estuvieron los priistas Darío Carmona –que será candidato del 
PANAL por Zacatlán-, Enrique Cerro y Oscar Carranza. No hay duda, van con todo a favor del proyecto de Elba 

Esther Gordillo.  
@  

El panista Javier Lozano Alarcón se vio ayer muy interesado, no sólo caballeroso, en tomarse la foto con Blanca 
Alcalá tanto que la siguió en el Camino Real del Centro para dejar constancia de su interés. Al fin, la ex 
presidenta municipal accedió y tomó del brazo al ex secretario del Trabajo para que las Cámaras dejaran 
constancia del encuentro.  
Blanca se mantiene tranquila y en espera de ser hoy ratificada como la precandidata al Senado en el primer 
lugar de la fórmula del Revolucionario Institucional. Su aspiración de poder es llegar al Senado pero no crea que 
pretende ser la ganadora sino con que la reconozcan como primera minoría se conforma.  

@  
El delegado del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, Francisco Narro, en 
compañía de la subdelegada médica, Lucía Ojeda Lara, encabezaron la inauguración de la UMF en la calle Osa 
Menor 84, de la Reserva Territorial Atlixcáyotl, Ciudad Judicial Siglo XXI, San Andrés Cholula.  

Subrayaron que el ISSSTE ofrece una mejor calidad en los servicios de salud, Narro Robles refirió que la nueva 
Unidad de Medicina Familiar cuenta con área de exploración, farmacia, almacén y sala de espera, entre otros 

complementos básicos, y dará consultas de medicina general  
@ 
 En las redes sociales circula un audio en el que Josefina Vázquez Mota acusa a Ernesto Cordero de comportarse 
como un patán. En la comunicación que circula en Twitter, se escucha a la precandidata hablar sobre la 
realización de foros y debates. Dice que habló con el presidente del PAN, Gustavo Madero, y le dijo que Cordero 
utiliza los foros para golpear de manera rastrera, aunque agrega que el líder blanquiazul no hizo nada. 
http://www.ngpuebla.com/node/10432 

 

http://www.ngpuebla.com/node/10432

